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Mercoledì pomeriggio gli
agenti della Polizia di Stato del
commissariato di Civitavecchia
e del XIII Distretto Aurelio, al
termine di minuziose e tempe-
stive indagini coordinate dalla
Procura di Civitavecchia,
hanno dato esecuzione alla
misura cautelare della custodia
cautelare in carcere emessa dal
GIP dello stesso Tribunale a
carico di 2 uomini, un 29enne e
un 33enne, gravemente indi-
ziati, in concorso tra loro, dei
reati di sequestro di persona a

scopo di estorsione, rapina
aggravata, tortura, lesioni per-
sonali gravi e l’indebito utilizzo
di carte di credito in danno di
un coetaneo civitavecchiese. I
fatti risalgono alla mattinata
del 29 aprile scorso quando la
vittima è stata soccorsa da un
operatore sanitario in quel
momento “fuori servizio”, nel
quartiere romano di Aurelio,
mentre terrorizzato e sangui-
nante cercava aiuto tra le auto.

Sequestro di persona, tortura e rapina
Due arresti della Polizia a Civitavecchia

Indagini coordinate dalla Procura della Repubblica. In manette un 29enne e un 33enne

Caricato in una macchina è stato trasportato fino a Roma dove era riuscito a fuggire
Il trasferimento al pronto soccorso grazie a un operatore sanitario fuori servizio

Lamberto Giannini, 59
anni, è il nuovo prefetto di
Roma. La sua nomina, pro-
posta dal ministro
dell’Interno Matteo
Piantedosi, è stata appro-
vata ieri dal Consiglio dei
ministri. Giannini è nato a
Roma nel 1964 ed è entrato
nella Polizia di Stato nel
1989, frequentando il
74esimo corso per vice-
commissari alla Scuola
superiore di polizia dopo
la laurea in
Giurisprudenza consegui-
ta all’Ateneo La Sapienza.
Una lunga carriera la sua
che lo ha portato a diven-
tare il 4 marzo 2021, su
proposta dell’allora mini-
stro dell’Interno Luciana
Lamorgese, capo della
Polizia, direttore generale
della pubblica sicurezza,
succedendo a Franco
Gabrielli. Per più di 25
anni Giannini si è impe-
gnato nel contrasto
all’eversione ed al terrori-
smo interno ed internazio-
nale, arrivando giovanissi-
mo a dirigere la Digos
della Questura di Roma,
incarico che ha ricoperto
dal 2004 al 2013. Proprio
nel 2013, è stato promosso
Dirigente superiore e poi
direttore del Servizio cen-
trale antiterrorismo.

ROMA

Lamberto
Giannini

è il nuovo
Prefetto

Aurelia, 2 incidenti in poche ore
Martedì lo scontro di fronte al Poliambulatorio, ieri una signora
è finita in cunetta nei pressi di San Nicola. Quattro feriti in totale

Sui gruppi social di Cerenova
e Campo di Mare ha destato
scalpore di recente la notizia
delle siringhe abbandonate
nei pressi del parco giochi di
via Luni e davanti al centro
commerciale di largo Tuscolo.
A Cerenova è naturalmente
scattato un comprensibile
allarme per la presenza in
terra di aghi potenzialmente
infetti, in zone frequentate da
famiglie con bambini. Le
segnalazioni si sono succedute
su vari gruppi social del fra-
zione balneare di Cerveteri, le
foto postate dai residenti testi-
moniano come le preoccupa-
zioni siano legittime. Quello
che amareggia principalmente
i cittadini è la cattiveria nel
gettare sul selciato le siringhe
con la consapevolezza che
chiunque potrebbe ferirsi con
conseguenze gravi.

Cerveteri

Siringhe
abbandonate

vicino al parco
di via Luni
a Cerenova

Presa a bastonate dal padre mentre fa i compiti
La bambina di 11 anni scappa e trova rifugio in un bar, aveva lividi
sulle braccia e sulle gambe. Sul posto i Carabinieri e i medici del 118
Una bambina di 11 anni ha trova-
to il coraggio di ribellarsi al padre.
È scappata trovando rifugio in un
bar dopo che il papà l’aveva presa
a bastonate mentre era impegnata
a fare i compiti. La storia arriva da
Torrevecchia, nella zona nord
ovest di Roma. Ad aiutare la gio-
vanissima sono stati i dipendenti
di questo bar della zona che l’han-
no protetta e rassicurata mentre

attendevano l’arrivo dei
Carabinieri. Le violenze si sareb-
bero ripetute anche in altre occa-
sioni. Questa volta però la giova-
ne studentessa ha aperto la porta
di casa ed è scappata in strada.
Aveva lividi sulle braccia e sulle
gambe, riscontrate poco dopo dai
medici del pronto soccorso del-
l’ospedale San Camillo. Sul posto
è arrivata anche una pattuglia dei

Carabinieri ed è stato attivato
subito il “codice rosso” che
riguarda casi di maltrattamenti e
violenze su minori. La bambina,
la mamma e la sorella piccola
sono state portate in una struttura
protetta come richiesto del tribu-
nale dei minori. Il padre è stato
denunciato per maltrattamenti in
famiglia ed è a disposizione del-
l’autorità giudiziaria.
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Mercoledì una donna alla
guida di un’Opel Corsa è
uscita di strada nei pressi di
Marina Di San Nicola. La
59enne è finita in una cunet-
ta a bordo strada nel tratto
della Statale prossimo allo
svincolo per i Monteroni. La
donna, che non ha riportato
ferite gravi, è stata traspor-
tata all’Aurelia Hospital.
Sul posto sono intervenuti

anche i Vigili Urbani che
hanno effettuato tutti gli
accertamenti e hanno gesti-
to la viabilità. Poche ore
prima, più precisamente
martedì 9, nel tardo pome-
riggio, due vetture si sono
scontrate al km 41.100.
All’interno delle automobili
si trovavano 2 settantenni e
un trentenne e tutti sono
finiti in ospedale.
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Roma è tutta un buco, meglio un
colabrodo, come sa anche, purtrop-
po, chi non ci vive. La città frana e
cede da molte le parti. In modi diffe-
renti, ma cede. Il quartiere Portuense
e l’XI Municipio sono più suscettibili
alle voragini, Parioli agli smottamen-
ti, al cedimento dell’asfalto, altre
parti della Capitale si comportano in
maniera “mista”, tra crolli, voragini
e scivolamenti progressivi del terre-
no. Le strade si deteriorano ogni
giorno con le inevitabili conseguen-
ze: traffico bloccato, circolazione
impazzita, rete idrica e fognaria sem-
pre a rischio. L’Adnkronos ha dun-
que chiesto alla geologa Stefania
Nisio, dirigente tecnologo dell’Ispra,
l’Istituto superiore per la protezione
ambientale, di fornire una bussola
per orientarsi in questo enorme caos.
A cominciare dalle differenze del
territorio della Capitale, ormai deva-
stato tra “voragini” e “frane”,
“buche” e “smottamenti”. Cosa sta
accadendo? “Se ci riferiamo a Roma
Nord e alla zone intorno alla Salaria,
queste hanno il medesimo problema
delle voragini che ha anche
Portuense”. Ma quali sono le diffe-
renze tra le zone, il territorio?
“L’area della Salaria ha le medesime
caratteristiche di un territorio che è
stato cavato in antichità, infatti in

quella zona è molto nota la presenza
delle catacombe. Ho visto che in
questi giorni ci sono stati dei cedi-
menti in via Giordani, in zona di San
Valentino, tutti punti conosciuti per
la presenza di vuoti sotterranei.

Ritengo che perdite d’acqua nei sotto
servizi possano generare fenomeni
di franamento. Invece quando ci
spostiamo nella zona più occidentale
di Roma, quindi andiamo dai Parioli
verso Balduina e Monte Mario, lì il

problema è un pochino diverso, per-
ché ci troviamo in luoghi dove c’è
una grande pendenza, una grande
energia di rilievo. Sono tutte zone in
salita, sicché quando piove tanto
l’acqua di dilavamento che s’infiltra
nel primo strato del terreno va a inci-
dere sugli strati di terreno sciolti e si
creano dei vuoti più superficiali”.
Ma è solo questione di sottosuolo e
della sua conformazione o c’è anche
un problema di superficie che
riguarda l’asfalto e la sua tenuta?
“L’asfalto è interessato solo se parlia-
mo di fenomeni superficiali, nel
senso che il sottofondo stradale per
lo più può determinare questi cedi-
menti, che sono le buche stradali, per
una questione che attiene alla non
troppa cura per lo stesso sottofondo.
Però quando siamo in presenza di
voragini più grandi, più profonde,
allora non è più un problema di
asfalto, ma di ciò che sta sotto l’asfal-
to: riguarda il dilavamento dei primi

strati di riporto del terreno o della
presenza di qualche vuoto ancora
più profondo”. Il problema, secondo
la geologa, “si risolve avendo più
cura della manutenzione stradale in
generale. Dobbiamo tener perciò
presente che quando, come in questo
periodo, piove molto, bisogna avere
maggiore attenzione. Sappiamo
bene ormai, con tutti i dati che abbia-
mo a disposizione, quali sono le
zone più critiche della città, quelle
dove avvengono gli allagamenti,
quelle sottoposte al dilavamento,
quelle in cui ci sono importanti reti
di cavità sotterranee. Bisogna circo-
scrivere queste zone, ma è chiaro che
non si può risolvere il problema di
Roma in un attimo, però individuan-
do delle zone rosse all’interno della
città potremmo avere maggior cura
nel fare sopralluoghi, tenere puliti i
tombini, aumentare la rete di scolo
nei sotto servizi, evitare appunto gli
allagamenti di alcuni tratti e questo
migliorerebbe sicuramente la situa-
zione generale”. 
Quindi è un problema del Comune,
sostanzialmente? “E’ un problema di
offrire soluzioni. Il Comune sta lavo-
rando già tanto, ci sono cabine di
regia. Serve semmai inserite il pro-
blema tra quelli prioritari che la città
deve affrontare”. 

Le valutazioni di Stefania Nisio, dell’Ispra, sullo stato delle strade della Capitale

Roma colabrodo non solo per l’asfalto
“La città è delicata, serve monitorarla”

Lamberto Giannini, 59 anni, è il
nuovo prefetto di Roma. La sua
nomina, proposta dal ministro
dell’Interno Matteo Piantedosi,
è stata approvata ieri dal
Consiglio dei ministri. Giannini
è nato a Roma nel 1964 ed è
entrato nella Polizia di Stato nel
1989, frequentando il 74esimo
corso per vice-commissari alla
Scuola superiore di polizia
dopo la laurea in
Giurisprudenza conseguita
all’Ateneo La Sapienza. Una
lunga carriera la sua che lo ha
portato a diventare il 4 marzo
2021, su proposta dell’allora
ministro dell’Interno Luciana
Lamorgese, capo della Polizia,
direttore generale della pubbli-
ca sicurezza, succedendo a
Franco Gabrielli. Per più di 25
anni Giannini si è impegnato
nel contrasto all’eversione ed al
terrorismo interno ed interna-
zionale, arrivando giovanissi-
mo a dirigere la Digos della
Questura di Roma, incarico che
ha ricoperto dal 2004 al 2013.
Proprio nel 2013, è stato pro-
mosso Dirigente superiore e poi
direttore del Servizio centrale
antiterrorismo. Il neo prefetto
ha guidato anche la Direzione
centrale della polizia di preven-
zione e la presidenza del comi-
tato di analisi strategica antiter-
rorismo “Casa”. A prendere il
posto di Giannini come capo
della Polizia sarà il prefetto
Vittorio Pisani, 55 anni di natali
catanzaresi, già vice direttore
dell’Aisi (Servizi segreti inter-
ni). “Complimenti e auguri di

buon lavoro al prefetto Lamberto
Giannini per la nomina a prefetto
di Roma e al prefetto Vittorio
Pisani per quella a capo della
Polizia. Sono convinto che, grazie
alla loro professionalità ed espe-
rienza, sapranno svolgere al meglio
i nuovi prestigiosi incarichi a ser-
vizio delle Istituzioni e dei nostri
cittadini”, ha dichiarato il mini-
stro dell’Interno, Matteo
Piantedosi al termine del
Consiglio dei ministri. Nella
stessa riunione di ieri è stato
raggiunto l’accordo per la
nomina a comandante della
Guardia di Finanza del coman-
dante in seconda Andrea De
Gennaro. La formalizzazione
dovrebbe però avvenire nel
prossimo Consiglio dei ministri
perché l’assenza del ministro
dell’Economia, Giancarlo

Giorgetti, impegnato con il G7
in Giappone.

Gli auguri di Svetlana Celli
“Saluto e auguro buon lavoro al
nuovo prefetto di Roma Lamberto
Giannini, nominato quest’oggi dal
Governo. Professionista di grande
spessore, attivo già a Roma, saprà
sicuramente dare il suo contributo
alla città. Ci troverà disponibili e
pronti a collaborare sui temi di
sicurezza e legalità”. Così in una
nota la Presidente
dell’Assemblea Capitolina
Svetlana Celli.

Fsp: “Da Giannini
a Pisani, da un grande
poliziotto a un altro.

Un orgoglio per il Corpo”
“Salutiamo con il più grande affet-
to e con la massima gratitudine e

stima il Capo della Polizia uscente,
Lamberto Giannini, e con altret-
tanta soddisfazione salutiamo l’ar-
rivo di Vittorio Pisani, cui daremo
come sempre la nostra più totale
collaborazione. Da un grande poli-
ziotto all’altro, il Dipartimento
resta nelle mani di chi ben conosce
lo spirito, l’animo, la fede, la dedi-
zione dei poliziotti italiani, avendo
dato tutto se stesso per il Corpo, e
rappresentandone l’orgoglio.
Entrambe queste due figure
sapranno certamente eccellere nei
loro nuovi incarichi”. Così Valter
Mazzetti, Segretario generale
Fsp Polizia di Stato, dopo la
notizia che Vittorio Pisani è il
nuovo capo della Polizia -
Direttore generale del
Dipartimento della Ps, pren-
dendo il posto di Lamberto
Giannini, nominato prefetto di

Roma. “Accanto alle ben note qua-
lità di professionista della sicurezza
- aggiunge Mazzetti - vogliamo
esaltare, oggi più che mai, le straor-
dinarie doti umane di Lamberto
Giannini che ha saputo far sentire
la sua vicinanza e la sua guida
salda a capo dei poliziotti italiani.
Qualità che certamente non difet-
tano anche in una figura d’eccel-
lenza come quella di Vittorio
Pisani, che ha combattuto in prima
linea battaglie fra le più dure e
sacrificate per la riaffermazione
dello Stato, su tutte in una realtà
complicata come quella infestata
dal clan dei Casalesi, e porta con sé
dunque un bagaglio di inarrivabile
esperienza, non solo operativa ma
anche degli aspetti umani che con-
traddistinguono il lavoro di chi
indossa l’uniforme. Ripetiamo il
nostro grazie ad entrambi, per
quanto ancora potranno e sapran-
no fare per l’Italia”.

Piantedosi: “Al fianco
di Pisani e Giannini

Particolare attenzione
alla Capitale”

“Sarò al loro fianco nel lavoro
impegnativo a cui sono chiamati in
questo delicato frangente, e rivolge-
rò particolare attenzione alle sfide
che attendono la Capitale dove io
stesso, dopo la mia esperienza di
Capo di gabinetto del Viminale, ho
svolto le funzioni di prefetto prima
di assumere l’attuale incarico”. Lo
ha detto il ministro dell’Interno
Matteo Piantedosi al termine
del Consiglio dei Ministri che
ha nominato Vittorio Pisani,
nuovo capo della Polizia e

Lamberto Giannini, prefetto di
Roma. “Complimenti e auguri di
buon lavoro al prefetto Lamberto
Giannini e al prefetto Vittorio
Pisani per quella a Capo della poli-
zia- direttore generale della pubbli-
ca sicurezza. Sono convinto che,
grazie alla loro professionalità ed
esperienza, sapranno svolgere al
meglio i nuovi prestigiosi incarichi
a servizio delle Istituzioni e dei
nostri cittadini”, ha aggiunto
Piantedosi. Slitta ancora la
nomina del comandante della
Guardia di finanza.

Gualtieri: “Benvenuto 
a Giannini,

presto incontro
per dialogo costante”

“A nome mio e di tutta la città un
caloroso benvenuto a Lamberto
Giannini, nuovo prefetto di Roma.
Ci incontreremo presto per iniziare
un dialogo costante. Legalità, sicu-
rezza e il bene della nostra comuni-
tà sono i nostri obiettivi condivisi.
I miei migliori auguri di buon lavo-
ro”.
Così in un tweet il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri.
“Congratulazioni vivissime e buon
lavoro, a nome della Giunta regio-
nale, a Vittorio Pisani, nominato
capo della Polizia e a Lamberto
Giannini, nuovo prefetto di Roma.
Avremo modo presto di confrontar-
ci sui temi della legalità e della
sicurezza del nostro territorio”. Lo
dichiara in una nota il
Presidente della Regione Lazio
Francesco Rocca.

laVocevenerdì 12 maggio 20232 • Roma

La nomina proposta dal ministro dell’Interno Piantedosi, approvata ieri dal Consiglio dei Ministri 
Lamberto Giannini è il nuovo Prefetto
Il Capo della Polizia sarà Vittorio Pisani



Contro il caro affitti
studenti in tenda
davanti al MIUR

Il Presidente della Repubblica nella III edizione degli Stati Generali della Natalità
Natalità, Mattarella: “La nascita
di un figlio è speranza di continuità”
“La coesione sociale del Paese si
misura sulla capacità di dare un
futuro alle giovani generazioni,
creando un clima di fiducia. La
struttura demografica italiana
manifesta uno squilibrio che deve
richiamare l’attenzione. Alle
Istituzioni compete la responsa-
bilità di attuare politiche attive
che permettano alle giovani cop-
pie di realizzare il loro progetto
di vita, superando le difficoltà di
carattere materiale e di accesso ai
servizi che rendono ardua la
strada della genitorialità”. Così
in un messaggio, il presidente
della Repubblica, Sergio
Mattarella, in occasione della
III edizione degli Stati
Generali della Natalità. “Si
tratta di una puntuale prescri-
zione della Costituzione che,
all’art. 31, richiama la
Repubblica ad agevolare ‘con
misure economiche e altre prov-
videnze la formazione della fami-
glia e l’adempimento dei compiti
relativi, con particolare riguardo
alle famiglie numerose’.
Proteggendo ‘la maternità’, l’in-
fanzia e la gioventù, favorendo
gli istituti necessari a tale scopo’
- prosegue il capo dello Stato -
politiche abitative, fiscali e socia-

li appropriate, conciliare l’equili-
brio tra vita e lavoro, sono que-
stioni fondamentali per lo svi-
luppo delle famiglie. Il tema
interpella in particolare i giova-
ni, costretti, sovente, a rimanda-
re il proposito di formare una
famiglia in attesa di ‘tempi
migliori’, posticipando l’espe-
rienza della genitorialità fino, a
volte, alla definitiva rinuncia. La
nascita di un figlio è segnale di
speranza e di continuità della
comunità. Con questi auspici
formulo a tutti i partecipanti

all’evento i migliori auguri per
l’iniziativa, occasione di rifles-
sione su un tema cruciale per il
nostro Paese”.

Gualtieri sul caro affitti,
non è paese per giovani

“Emergenza abitativa e caro
affitti? Ho già risposto ieri, non
voglio continuare ad alimentare
una polemica che considero
penosa. Di fronte ai problemi dei
nostri giovani tutti devono esse-
re uniti nella ricerca di soluzioni
non nello scaricabarile, quindi

non è con le polemiche che si aiu-
tano i giovani”. Lo ha detto il
sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri, a margine degli
Stati Generali della Natalità.
“Il nostro non è un paese per gio-
vani” ha aggiunto “se vanno
all’università devono pagare
cifre altissime per una stanza o
per un posto letto, in molti paesi
già quella è l’età in cui molti gio-
vani fanno figli, qua devono fare
salti mortali per riuscire ad avere
un posto letto, quindi polemiche
non le faccio”.

Gli studenti portano la pro-
testa contro il caro-affitti
sotto il MIUR. Dopo essersi
accampanti in tutta Italia
davanti agli atenei, ora i gio-
vani universitari romani
sono, da ieri mattina, con le
proprie tende davanti al
ministero dell’Università e
della Ricerca: “Siamo stanchi.
E ora “studio, casa e reddito”,
dicono i ragazzi del gruppo
Cambiare Rotta. “Dopo
Milano, Bologna, Firenze,
Torino e da altre città, e dopo
che a Roma le tende sono com-
parse anche davanti all’univer-
sità di Tor Vergata, abbiamo
deciso di portare la protesta
direttamente sotto il Ministero
dell’Università e della Ricerca.
Le nostre richieste vanno tutte
nella direzione dell’elaborazione
e dell’attuazione di politiche e
strumenti che servano per
garantire realmente il diritto
allo studio a tutti. Invitiamo
tutti gli studenti di tutti gli ate-
nei alla mobilitazione continua
e permanente!”, ribadiscono
gli universitari. La ministra
per l’Università e la ricerca,
Anna Maria Bernini, a Radio
24, ha rivelato che la protesta
degli studenti contro la crisi
abitativa continua anche
davanti al ministero guidato
da lei. Bernini ha rivendicato
di aver messo “quasi 1 miliar-
do e lo abbiamo fatto subito
nella legge di Bilancio; sul tavo-
lo c’è questo. E poi abbiamo
aggiunto 7.500 posti letto dai
fondi del Pnrr. Noi - ha soste-
nuto - parliamo poco ma faccia-
mo molto, abbiamo già velociz-
zato, però non ci fermiamo, non
ci basta. Ho chiesto la collabora-
zione di tutti - ha proseguito -
a partire dal demanio, dai sin-
daci metropolitani. Abbiamo
chiesto di mettere a disposizione
gli immobili dismessi. Oggi è
uscita una manifestazione di
interesse dal ministero su una
ricognizione di questi immobi-
li” ha concluso. 

Caro affitti: tende in 8 città
Udu chiede

tavolo a Bernini
La mobilitazione contro la
crisi abitativa non si ferma.

L’Unione degli universitari
annuncia iniziative in 8
diverse città universitarie:
Milano, Pavia, Padova,
Venezia, Bologna, Perugia,
Firenze e Roma. Sono invece
state smontante le tende a
Torino e Cagliari, mentre a
Trento arriveranno venerdì.
“Le dichiarazioni del ministro
Valditara - spiega Camilla
Piredda, coordinatrice
dell’Udu - ci hanno fatto molto
arrabbiare perché hanno dato il
segno di una politica incapace
di assumersi le proprie respon-
sabilità. Per questo motivo, oggi
non molliamo ma anzi raddop-
piamo con manifestazioni in
otto città universitarie”.
Mercoledì sera il sindacato
studentesco ha scritto alla
ministra Bernini e chiesto la
convocazione urgente di un
tavolo presso il ministero
dell’Università volto a trova-
re soluzioni alla crisi abitati-
va. “Nella lettera - spiega la
coordinatrice dell’Udu
Piredda - parliamo della situa-
zione degli affitti e delle resi-
denze universitarie. Abbiamo
espresso tutte le nostre preoccu-
pazioni su come si stanno spen-
dendo le risorse del Pnrr, le
quali stanno andando a favore
di studentati privati. Come si
può pensare che uno sconto del
15% sul canone di mercato
potra’ essere risolutivo?”.
“Invece i famosi 400 milioni di
euro, ricordati anche oggi dalla
ministra Bernini - prosegue -
sono troppo pochi e congelati da
mesi. Se veramente il Next
Generation Eu deve guardare
alle nuove generazioni, vorrem-
mo che queste venissero coin-
volte e consultate. Per questo,
abbiamo chiesto l’apertura di
un tavolo nazionale per affron-
tare la crisi abitativa”.
L’Unione degli Universitari
fa sapere di essere al lavoro
su un’indagine approfondita
di come si stanno utilizzan-
do le risorse del Pnrr, che
presenterà la settimana pros-
sima insieme a un ‘contro
Pnrr’ elaborato proprio dal
sindacato studentesco, in
contrapposizione a quello
che si sta attuando.
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“I dati emersi oggi nel corso degli Stati
Generali della Natalità, già noti da molti
anni, destano davvero preoccupazione.
La situazione italiana demografica regi-
stra 339mila nascite contro 700mila
morti, e a Roma nel 2022 la denatalità si
attesta a circa 16mila nati con una ridu-
zione del 9,7% rispetto al 2021. Un vero e
proprio ’inverno demografico’ il cui con-
trasto richiede politiche e azioni comuni
e sinergiche da parte di tutte le Istituzioni
pubbliche, a tutti i livelli. Quella della
natalità, come anche il Sindaco Roberto

Gualtieri ha ben evidenziato, è una sfida
centrale anche già per il nostro presente
perché una società con meno bambini è
una società che non è e non sarà in grado
di guardare al futuro di tutti, senza

distinzioni di età o di origine”. È quanto
ha sostenuto l’assessora alle Politiche
Sociali e alla Salute di Roma Capitale
Barbara Funari a margine della terza edi-
zione degli Stati Generali della Natalità.

Natalità, Funari:
“Una sfida centrale

per guardare al futuro”



I Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma hanno
arrestato un 28enne italiano,
gravemente indiziato del reato
di porto abusivo di armi e muni-
zioni. Nel corso di un normale
controllo alla circolazione stra-
dale, l’uomo è stato notato in
atteggiamento sospetto, a bordo
della sua auto, lungo la carreg-
giata esterna del G.R.A. all’altez-
za del km 35. Una volta fermato
l’uomo è apparso subito nervo-
so e a quel punto i Carabinieri
hanno deciso di approfondire
con una ispezione dell’auto e
una perquisizione personale e
hanno rinvenuto una pistola
marca Carl Walther calibro 9,
comprensiva di 2 serbatoi, risul-
tata rubata lo scorso 12 dicembre
2021 nel corso di un furto in abi-
tazione, una pistola semiauto-
matica marca Beretta calibro
7.65, non censita nella banca dati
delle forze dell’ordine, com-
prensiva di caricatore contenen-
te 6 proiettili, e 62 proiettili sfusi
calibro 9x21. I Carabinieri del
Nucleo Radiomobile di Roma
hanno poi deciso di perquisire
anche la sua abitazione, in zona
Labaro, dove hanno rinvenuto
un altro proiettile calibro 9x21 e
due passamontagna. Le armi,
l’auto e il materiale rinvenuto
sono stati sequestrati. L’arresto
del 28enne è stato convalidato
dal tribunale di Roma che, ha
disposto per lui la misura caute-
lare in carcere.

Lo fermano
per un controllo
Aveva armi
e munizioni,
arrestato
un 28enne

Si è svolta mercoledì a
Ventotene una giornata, orga-
nizzata dalle Fiamme gialle
pontine, interamente dedicata
agli istituti scolastici “Carlo
Pisacane” di Ponza e “Dante
Alighieri” di Ventotene.
L’iniziativa, promossa dal
Comando Regionale Lazio e dai
dipendenti reparti Comando
Provinciale di Latina e Reparto
Operativo Aeronavale di
Civitavecchia, ha visto il Centro
polivalente Umberto Elia
Terracini essere polo istituzio-
nale d’incontro e cornice di un
evento volto a far conoscere ai
giovani studenti, accompagnati
dai dirigenti scolastici, il fonda-
mentale ruolo della Guardia di
Finanza a tutela della legalità
economica e finanziaria nonché
quale Forza di polizia impegna-
ta su più fronti nella difesa e
nella sicurezza dei cittadini. La
giornata, organizzata con il fon-
damentale apporto dei finan-
zieri della locale Tenenza e la
collaborazione di tutta la comu-
nità di Ventotene, ha costituito
un momento di grande valenza sociale
per gli istituti scolastici coinvolti, tra i più
piccoli d’Italia, per le altre istituzioni loca-
li e per tutta la cittadinanza. A testimo-
nianza dell’attenzione e della sensibilità
del Corpo verso i più giovani e verso le
comunità isolane, l’evento ha visto la par-
tecipazione in prima persona del
Comandante Regionale Lazio della
Guardia di Finanza - Gen. D. Virgilio
Pomponi, che ha portato il Suo saluto ai
ragazzi, ai genitori, ai dirigenti scolastici e
a tutti i presenti, ricambiato e ringraziato
dal Vice Sindaco di Ponza - Dott.
Giuseppe Feola, e dal Vice Sindaco di
Ventotene - Dott. Giuseppe Pepe, nonché
dai responsabili dei rispettivi plessi scola-
stici delle isole pontine. Nel corso della
mattinata sono stati quindi illustrati i
compiti e le sfide quotidianamente affron-
tati dalla Guardia di finanza nelle sue
diverse “anime” terrestre, navale e aerea,
raccogliendo tutti i partecipanti, finanzie-
ri, cittadinanza, scolaresche e rappresen-

tanze comunali, su un versante importan-
te e delicato quale è quello della legalità e
dei suoi valori, avamposto sempre più
vitale nel diuturno operare della colletti-
vità presente e futura. Infatti, è ferma con-
vinzione del Corpo - sinceramente condi-
visa dai dirigenti e docenti scolastici pre-
senti - come l’educazione alla legalità
debba essere un tema sempre centrale sin
dai banchi di scuola. Saper scegliere e
orientarsi in maniera consapevole, svilup-
pare il senso di cittadinanza attiva, il
senso di giustizia e di rispetto del prossi-
mo e delle leggi. In questo modo gli alun-
ni acquisiscono una maggiore coscienza
civile e sociale imparando a crescere e a
rapportarsi con rispetto e serenità nei con-
fronti delle istituzioni, sviluppando anche
un sano e costruttivo senso critico.
Particolarmente apprezzate nel corso del-
l’evento sono state le visite a bordo del-
l’unità navale guardacoste G20 MARRA e
dell’elicottero bimotore mod. PH139D,
mezzi quotidianamente impegnati nel-

l’espletamento delle delicate
funzioni di sicurezza economi-
co-finanziaria in mare e in aria
nonché l’esibizione delle unità
cinofile del Gruppo Guardia di
Finanza di Formia.
Quest’ultimo momento ha
destato stupore ed entusiasmo
negli alunni ma anche negli
adulti, che hanno potuto
apprezzare il livello di adde-
stramento e delle abilità olfatti-
ve e di ricerca di colli di sostan-
ze psicotrope e stupefacenti,

compiutamente occultate
su taluni zaini dedicati.
Nel corso della dimostra-
zione dei due fieri esem-
plari di pastore tedesco,
“Gingo e Jessy”, diverse
sono state le domande e le
curiosità dei giovani ma
anche dei meno giovani, e
per i bambini più “teme-
rari”, sempre attentamen-

te seguiti e guidati dagli
esperti cinofili conduttori, non
è mancata occasione di poter
accarezzare gli amici a quattro
zampe, molto vivaci, giocherel-

loni ed intrepidi, ma tendenzialmente
docili. Infine, nel rispetto e in onore delle
tradizioni locali, si è assistito al decollo di
una mongolfiera con il simbolo e i colori
delle Fiamme Gialle. L’iniziativa testimo-
nia la costante vicinanza della Guardia di
Finanza alla collettività e ai più giovani e
la vocazione anche sociale del Corpo, e ha
costituito un momento di incontro e avvi-
cinamento tra istituzioni e cittadini,
momento ancor più sentito in comunità
piccole e isolate come le splendide isole
pontine, tra loro non eccessivamente lon-
tane ma sicuramente vicine per realtà
sociale, ambientale, tradizioni e cultura.
Nel ringraziare caldamente, al termine
della giornata, il Comandante Regionale, i
rappresentanti delle istituzioni locali e dei
plessi scolastici hanno auspicato l’orga-
nizzazione di analoghi eventi e il prose-
guimento del percorso di collaborazione
con le Fiamme Gialle per la diffusione
della cultura della legalità economico-
finanziaria.

A Ventotene educazione alla legalità economica e il ruolo delle fiamme gialle

Legalità: la GdF di Latina incontra
alunni delle scuole delle isole pontine

Si è trattato di un vero e proprio agguato. Vittima un uomo roma-
no di 56 anni, ferito con un colpo di pistola. Gli spari nella zona di
Castel Romano, a sud della Capitale, nei pressi di un parco diverti-
menti. L’intervento della polizia intorno alle 16:50 di mercoledì 10
maggio quando diverse telefonate al 112 hanno segnalato uno
sparo in strada. In via di Castel Romano sono quindi intervenuti gli
agenti che hanno trovato il 56enne ferito con un colpo d’arma da
fuoco al braccio sinistro. In
ospedale in codice rosso
Affidato alle cure del perso-
nale del 118 il 56enne - già
noto alle forze dell’ordine -
è stato trasportato in codi-
ce rosso dall’ambulanza del
118 al Campus Biomedico.
Ascoltato dagli inquirenti
l’uomo non ha saputo forni-
re elementi utili alle indagini.
Sul posto anche gli investiga-
tori della squadra mobile e la polizia scientifica. Al momento gli
inquirenti non escludono nessuna ipotesi. 

Spari a Castel Romano
Uomo ferito a un braccio
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Caso Orlandi, il Cardinal Zuppi:
“Inqualificabili le accuse a
Wojtyla”
Le recenti accuse mosse a
Giovanni Paolo II nell’ambito del
caso di Emanuela Orlandi “sono
inqualificabili”. Lo afferma in una
intervista a Repubblica il cardina-
le Matteo Zuppi, arcivescovo di
Bologna e presidente della Cei.
“Mi spiace dirlo, ma chi le ha
pronunciate così perde credibili-
tà. Certe ricostruzioni forse
sono frutto di un cuore ferito.
Tanta vicinanza alle ferite: ma
queste non giustificano le calun-
nie”, ha aggiunto.

Frosinone: rapina una sala
slot con la madre all’interno,
arrestato
Ha fatto irruzione nella sala slot
di via Monti Lepini, a Frosinone,
volto coperto e armi in pugno,
con all’interno la madre che
lavorava lì come cassiera. Un
23enne residente nel capoluogo
ciociaro è stato arrestato dalla
squadra mobile insieme a un
complice dopo due mesi di
indagini. La rapina è avvenuta lo
scorso mese di marzo ed ha
fruttato un bottino di oltre
25.000 euro. Al momento del-
l’irruzione la madre del rapinato-
re ha avuto un malore ed è stata
trasportata in ospedale. Fatto
questo che ha insospettito gli
investigatori, che hanno deciso
di seguire anche questa pista. A
distanza di due mesi, l’arresto
per rapina. 

Incendio all’ultimo
piano. Di un palazzo,
residenti evacuati
Incendio in un appartamento
all’ultimo piano di un palazzo in
via Moravia in zona Ostiense.
Sul posto i vigili del fuoco e la
polizia locale di Roma Capitale.
Tutti i residenti del palazzo sono
stati sgomberati e via Moravia è
stata chiusa al transito.

in Breve



Il faro dell’Antitrust sulla Apple

Posizione dominante
sul mercato delle app

Segnalini: “Strumento eccellente per la cura delle strade, sanate oltre 100mila anomalie”
Roma Capitale vince premio per “Star”
software di rilevamento anomalie stradali

I Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Casilina, a seguito di
un normale controllo in via Manfredonia
zona Quarticciolo, hanno fermato e sot-
toposto a un controllo un uomo che, alla
richiesta dei militari di fornire le proprie
generalità per essere identificato, ha for-
nito un nome e cognome risultato poi
essere falso e nel tentativo di eludere il
controllo ha tentato di darsi alla fuga e ha
spintonato e colpito i militari, ferendoli
lievemente. Raggiunto poco dopo, l’uo-

mo è stato bloccato e condotto in caserma
per essere identificato. Scoperta la vera
identità dell’uomo, un 33enne originario

del Marocco, senza fissa dimora, è risul-
tato destinatario di un ordine di carcera-
zione emesso dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale di Roma
per cui dovrà scontare la pena di anni 4
anni, 4 mesi e 20 giorni. Pertanto il
33enne è stato arrestato e tradotto nelle
camere di sicurezza, in attesa di essere
portato in carcere. Denunciato altresì
poiché gravemente indiziato per il reato
di resistenza a Pubblico Ufficiale e false
dichiarazioni sulle proprie generalità.

Quarticciolo: “ricercato” dichiara false
generalità ai Carabineri. Una volta scoperto
li aggredisce, 33enne straniero in manette

Una piattaforma in grado di
ricevere e raccogliere in tempo
reale tutte le anomalie stradali,
dalle buche del manto stradale
agli avvallamenti, dai danni da
incidente, alla segnaletica divel-
ta, ma anche allagamenti, ghiac-
cio o presenza di brecciolino e
rifiuti sulla carreggiata. Questo
è Star (Segnalazioni e
Tracciamento delle Anomalie di
Roma), il software a supporto
del sistema di Sorveglianza
h24/7 del Campidoglio che
contribuisce sia a pianificare
interventi puntuali sulle anoma-
lie, sia a prevenire eventuali
disagi. Grazie all’implementa-
zione e all’utilizzo di Star, Roma
Capitale ha ricevuto il premio
“Smart Infrastructure 2023” da
parte di Esri Italia. “Questo pre-
mio è una grandissima soddi-
sfazione per la nostra
Amministrazione e per il
Dipartimento Csimu. Con il
supporto del sistema Star abbia-
mo già sanato oltre 100mila ano-
malie e nell’ultimo anno abbia-
mo risolto oltre 27mila situazio-
ni urgentissime, tutte quelle che
possono rappresentare un peri-
colo per le persone o per la cir-
colazione”, commenta l’assesso-
re ai Lavori pubblici Ornella
Segnalini che ha ritirato il
Premio. “Abbiamo ereditato -
prosegue l’assessore - la piatta-
forma Star dalla precedente
consiliatura, ma appena inse-
diati ci siamo accorti che non era
ancora stata sfruttata al suo
meglio.
Per questo abbiamo voluto
invertire la tendenza e adopera-
re al meglio uno strumento
veramente efficace.
A partire dal 2022, con il nuovo
Accordo quadro triennale di
manutenzione ordinaria, abbia-
mo iniziato a utilizzare Star in
modo più sistematico, consi-
stente e funzionale in termini di
programmazione. In tal senso -
sottolinea Segnalini - lo stru-
mento degli Accordi quadro è

stato estremamente importante
perché, imprimendo un’accele-
razione al piano di riqualifica-
zione delle strade, ha reso neces-
saria una messa a regime della
piattaforma Star che si è rivelata
essere un ottimo supporto per
tutti i lavori stradali che abbia-
mo svolto che ci hanno permes-
so di intervenire in un anno e
mezzo su oltre 200 degli 800 chi-
lometri della viabilità principa-
le. Con il Sindaco Gualtieri -
conclude Segnalini - abbiamo

dato un fortissimo impulso alla
cura della città, dal punto di
vista della sicurezza e della vivi-
bilità delle nostre strade, e que-
sto riconoscimento evidenzia
che il lavoro che svolgiamo sta
dando risultati positivi”. 

La motivazione del premio
“Star risponde pienamente alla
necessità di digitalizzazione
delle comunità metropolitane,
utilizzando tecnologie innovati-
ve che permettono di gestire e

tenere sotto controllo gli asset
della città e di rispondere in
tempi brevi e documentati a
potenziali rischi per la popola-
zione.
Queste caratteristiche sono tipi-
che di un prodotto di una
Smart City e di un ecosistema
digitale che deve rispondere ad
esigenze di sostenibilità e misu-
re sia di controllo sia di rispar-
mio energetico, ottimizzando le
soluzioni per la mobilità e la
sicurezza”.

L’Antitrust ha avviato
un’istruttoria nei confronti di
Apple per un presunto abuso
di posizione dominante nel
mercato delle app per iOS. In
particolare, spiega l’Antitrust,
a partire da aprile 2021 Apple
ha adottato una politica sulla
privacy, per i soli sviluppato-
ri terzi di app, più restrittiva
rispetto a quella che la società
applica a sé stessa. Il diverso
trattamento si basa principal-
mente sulle caratteristiche del
prompt che appare agli utenti
per acquisire il consenso al
tracciamento dei propri dati
di navigazione sul web e sugli
strumenti adottati per misura-
re l’efficacia delle campagne
pubblicitarie. Infatti, Apple
impone soltanto ai concorren-
ti l’utilizzo di un prompt di

richiesta del consenso in posi-
zione di maggior risalto
rispetto a quello dell’opzione
per negare il consenso e utiliz-
za una formulazione linguisti-
ca dissuasiva del tracciamen-
to. Inoltre, gli sviluppatori e
gli inserzionisti terzi appaio-
no svantaggiati in termini di
qualità e di dettaglio dei dati
messi a disposizione da
Apple e relativi all’efficacia
delle campagne pubblicitarie
sulle loro applicazioni. Ciò
accade per le caratteristiche
tecniche dell’interfaccia di
programmazione cui possono
accedere - SkadNetwork - che
appare molto meno efficace
rispetto ad Apple Ads
Attribution, lo strumento che
Apple adotta per sé stessa. La
disponibilità dei dati relativi
sia alla profilazione degli
utenti sia alla misurazione
dell’efficacia delle campagne
pubblicitarie - pur nel rispet-
to della disciplina a tutela
della privacy - sono elementi
essenziali per l’appetibilità
degli spazi pubblicitari ven-
duti dagli sviluppatori di app
e acquistati dagli inserzioni-
sti. Per questo, secondo
l’Autorità, la presunta con-
dotta discriminatoria di
Apple “può causare un calo
dei proventi della pubblicità
degli inserzionisti terzi, a
vantaggio della propria divi-
sione commerciale; ridurre
l’ingresso e/o impedire la
permanenza dei concorrenti
nel mercato dello sviluppo e
della distribuzione di app;
avvantaggiare le proprie app
e, di conseguenza, gli appa-
rati mobili e il sistema opera-
tivo iOS Apple. Per
l’Antitrust, la presunta ridu-
zione di concorrenza nei mer-
cati rilevanti e il conseguente
rafforzamento dell’eco-siste-
ma digitale di Apple potreb-
bero ridurre gli incentivi a
sviluppare app innovative e
ostacolare il passaggio degli
utenti verso eco-sistemi digi-
tali concorrenti”.
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“Riteniamo che la concessione di una delle
sale del Forte Sangallo di Nettuno per la
presentazione di un libro sul Campo della
Memoria scritto anche dal noto revisioni-
sta e neofascista Pietro Cappellari sia un
atto sbagliato e inopportuno. L’evento da
quanto apprendiamo dai mezzi di comu-
nicazione è organizzato dal Circolo
Barbarigo, realtà vicina a Casapound,
movimento politico apertamente neofasci-
sta che negli anni si è reso protagonista di
diverse aggressioni in tutta Italia per alcu-
ne delle quali esponenti del movimento,
che hanno già ricevuto alcune condanne,
sono tutt’ora sotto processo. Più volte inol-
tre l’autore in questione si è reso responsa-

bile di episodi apologetici e il libro che il
prossimo 12 maggio verrà presentato
parla del Campo della Memoria, sacrario
dove sono sepolti i soldati della X Mas,
unità della RSI responsabile di crimini di
guerra ed eccidi dal 1943 al 1945.
Chiediamo all’Amministrazione che l’au-
torizzazione venga ritirata perchè siamo
convinti che dare spazio a simili manife-

stazioni sia pericoloso in quanto queste
molto spesso danno luogo ad esternazioni
di propaganda ed esaltazione del fascismo
e a narrazioni revisioniste e negazioniste.
Riteniamo inoltre che concedere uno spa-
zio pubblico ad una organizzazione che
non si riconosce nei valori costituzionali e
che attraverso la propria azione ne com-
batte lo spirito e l’attuazione sia inaccetta-
bile in una città Medaglia d’Oro al Merito
Civile per le sofferenze subite durante l’oc-
cupazione nazifascista”. Così in una nota a
firma dell’Associazione Nazionale
Partigiani d’Italia - Comitato Provinciale
di Roma - Sezione Anzio-Nettuno “M.
Abruzzese e V. Mallozzi”

Forte Sangallo, interviene l’Associazione Nazionale Partigiani d’Italia

“Nessuno spazio ai fascisti!”



“Nonostante sia arrivata una
buona notizia per i lavoratori di
Roma Metropolitane - lo sblocco
dei conti societari - le incertezze sul
futuro della Partecipata restano
purtroppo ancora molte. Ieri
l’Assessore Patanè, nel corso della
commissione congiunta Mobilità e
Bilancio che le opposizioni aveva-
no chiesto proprio per avere
aggiornamenti, ha annunciato che i
creditori della società hanno ritira-
to i pignoramenti a seguito di
un’interlocuzione positiva con il
Campidoglio e che dunque sarà
possibile pagare gli stipendi arre-
trati di febbraio e marzo. Una boc-
cata di ossigeno che evidentemente
non basta a rasserenare i dipenden-
ti della società che chiedono, a
ragione, maggiori certezze sul
futuro e garanzie sui tempi della
fusione fra Roma Metropolitane e

Roma Servizi per la Mobilità. Su
questo punto, in particolare, chie-
diamo di conoscere il cronopro-
gramma esatto dell’operazione e di
ricevere aggiornamenti puntuali.
Condividiamo le preoccupazioni
dei lavoratori - stamattina siamo
scesi nuovamente in piazza al loro
fianco - ed esprimiamo tutta la
nostra solidarietà: non li ringrazie-
remo mai abbastanza per l’impe-
gno che mettono quotidianamente
nel lavoro nonostante la situazione
di precarietà in cui si trovano da
tempo”. Così Valerio Casini e
Francesca Leoncini, consiglieri
capitolini di Italia Viva.

Fascia verde, Italia Viva:
“Occorre un percorso graduale”

“Nelle scorse ore si è riunito il
coordinamento romano di Italia
Viva - con eletti, coordinatori cit-
tadini e municipali, cabina di
regia - per affrontare il tema della
fascia verde con una posizione
che punta sì alla tutela dell’am-
biente e della sostenibilità ma che
al tempo stesso non trascuri i
risvolti economici della questione
né tantomeno l’esigenza di garan-
tire a tutti il diritto alla mobilità e
la possibilità di giungere in tempi
congrui a una conversione ecolo-
gica completa verso veicoli

moderni e meno inquinanti.
Abbiamo costituito in tal senso un
gruppo di lavoro per analizzare e
confrontare le migliori pratiche a
livello europeo e italiano, con par-
ticolare riferimento a quanto acca-
de a Milano, dove il trasporto
pubblico rappresenta un modello
di maggior efficienza”.
“Riteniamo sia fondamentale
accelerare anche a Roma sul tra-
sporto pubblico: maggiore sarà
infatti lo sviluppo e il potenzia-
mento del trasporto pubblico
locale, preferibilmente su ferro,
tanto più puntuali potranno esse-
re le richieste

dell’Amministrazione sulla ridu-
zione dell’uso delle auto private
in circolazione. Siamo per il
rispetto delle regole - italiane ed
europee - ma chiediamo che le
restrizioni per i veicoli più inqui-
nanti vengano impostate secondo
principi di gradualità e di equili-
brio, in modo da tutelare le fasce
economicamente più deboli della
popolazione. Pare che il Sindaco
Gualtieri, stando alle dichiarazio-
ni di oggi, abbia finalmente deci-
so di andare in questa direzione,
dopo scelte calate dall’alto senza
alcuna condivisione né con i citta-
dini né con il Consiglio
Comunale. Su questo tema così
sentito abbiamo, pertanto, chiesto
in ottica di trasparenza la convo-
cazione di un Consiglio straordi-
nario”. Così in una nota il coordi-
namento di Italia Viva Roma.

Picone (Lega): “Municipio XII,
l’appalto per le aree ludiche
scolastiche parte a maggio”

Caro-affitti, Codacons: “Dai Ministri
teatrino indegno sulla pelle degli studenti”
L’Associazione chiede al Governo di reperire risorse per l’emergenza abitativa.
Nominare un commissario per l’acquisizione degli immobili da destinare agli studenti
Un teatrino indegno sulla
pelle degli studenti che non
risolve l’emergenza del caro-
affitti e alimenta solo sterili
polemiche. Lo afferma il
Codacons, commentando lo
scontro tra i ministri
Validitara e Bernini in merito
al caso delle proteste messe in
campo dagli studenti italiani.
“Invece di litigare tra loro, i
ministri farebbero bene a tro-
vare soluzioni per affrontare
il problema - spiega il presi-
dente Carlo Rienzi - Le risor-
se per l’emergenza abitativa
possono essere reperite attin-
gendo ai milioni e milioni di
euro che ogni anno le univer-
sità italiane incamerano attra-
verso gli inutili test di accesso
alle facoltà, a partire da quel-
la di medicina. Test che
hanno un costo enorme per
gli studenti e che finiscono
solo per arricchire le casse
degli atenei”. “Chiediamo
inoltre al Governo Meloni di
nominare un commissario
all’emergenza affitti che si

occupi esclusivamente di
acquisire immobili nelle città
universitarie da destinare agli
studenti fuori sede, in modo
da incrementare il numero di
alloggi disponibili e calmiera-
re i prezzi degli affitti sul
mercato” - conclude Rienzi. 

MOIGE: “Agevolazioni
fiscali per le famiglie degli
studenti e per chi affitta in
modo regolare”
Proseguono da giorni le pro-
teste di studenti fuori sede di

diversi atenei italiani, che,
nonostante pioggia e basse
temperature nelle ore nottur-
ne, si sono accampati con
tende davanti i loro atenei
per dire basta a prezzi esorbi-
tanti per stanze in affitto.
L’articolo 34 della
Costituzione Italiana al
comma 3 sancisce che “I
capaci e meritevoli, anche se
privi di mezzi, hanno diritto
di raggiungere i gradi più alti
degli studi”. Purtroppo, però,
per coloro che vogliono pro-

seguire gli studi in altre città,
i costi stanno diventando
proibitivi. “Il costo degli studi
dei nostri ragazzi, che, ricor-
diamolo, sono il futuro del
paese, grava interamente sui
genitori: dalla tassa universi-
taria, ai libri, all’affitto. -
Commenta Antonio Affinita,
Direttore Generale del
MOIGE, Movimento Italiano
Genitori - Le famiglie non
possono detrarre le spese, e le
case studentesche, nelle città
in cui sono presenti, sono
assolutamente insufficienti. A
volte, però, le cose sono risol-
vibili in modi più semplici di
quel che pensiamo. In questo
caso, basterebbero dei crediti
di imposta per i genitori, age-
volazioni per chi affitta in
modo regolare e a prezzi cal-
mierati gli appartamenti agli
studenti. È assolutamente
necessario ed urgente avviare
un confronto aperto tra le
associazioni dei genitori, le
associazioni di categoria, gli
atenei ed il Governo”.

“In piena continuità con la malagestio grillina, la musica non è cambiata
con l’arrivo di Gualtieri. La programmazione degli interventi ha conno-
tati vergognosi soprattutto quando si lasciano interi plessi scolastici
senza aree ludiche, come il caso della Margherita Hack a Monteverde,
e il bando per le nuove installazioni e la manutenzione dopo un lungo
vuoto, diventa operativo ad inizio di maggio. Inutile ricordare che le
scuole chiuderanno a breve. Senza dimenticare che le somme a dispo-
sizione del bando sono assolutamente insufficienti per garantire i ripri-
stini sia nelle scuole che nelle aree giochi di competenza municipale.
L’attivazione odierna del nuovo bando è un palliativo che basterà per
risolvere forse meno di un terzo delle problematiche delle aree ludiche
sul nostro territorio. Se il Partito Democratico intende occuparsi così
della questione, stiamo davvero in cattive mani. Depositerò nei prossi-
mi giorni una mozione in Consiglio del Municipio XII una richiesta di
maggiori fondi da fare immediatamente al Sindaco di Roma in vista del
presunto assestamento di bilancio. Un atto che è sostenuto da miglia-
ia di famiglie del territorio che chiedono da anni la manutenzione e la
riapertura di alcuni spazi ad oggi preclusi ai più piccoli per il lassismo
dell’Amministrazione capitolina”. E’ quanto dichiara in una nota
Giovanni Picone, capogruppo della Lega al Municipio XII. 

Casini-Leoncini (Italia Viva): “Bene lo sblocco dei
conti, ma restano le incertezze sul futuro della società”

la Voce
televisione
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“Il rinvio a giudizio di cinque indagati del
consorzio di costruttori per lo scandalo della
metro C, con l’udienza preliminare fissata a
settembre, apre un fronte preoccupante: le
accuse, qualora confermate, aprirebbero uno
scenario che lascia interdetti. Si configurereb-
be l’articolo 640 bis del codice penale, e cioè
‘truffa aggravata per il conseguimento di ero-
gazioni pubbliche’. Il danno, nell’ipotesi della
procura, ammonterebbe a circa 31 milioni di
euro, cifra che sarebbe stata raggiunta ‘gon-
fiando’ i costi per la sicurezza: Roma Capitale
è fra le persone offese nel procedimento”. Lo
dichiara in una nota il consigliere e capogrup-
po della Lega in Campidoglio Fabrizio

Santori. “Il sindaco Gualtieri riferisca in Aula
Giulio Cesare sulla gestione delle Partecipate
e in particolare delle Metropolitane di Roma,
e dica ai romani quello che sa sulla vicenda,
notificata ormai da qualche mese, e se ha
disposto delle azioni, e quali, a tutela delle
aziende del trasporto pubblico, della realizza-
zione delle infrastrutture, degli stipendi dei
dipendenti, e dunque dei cittadini romani”,
insiste il capogruppo della Lega. “Roma
Capitale deve cambiare rotta e valorizzare il
territorio e le proprie risorse umane. I soldi
che spetterebbero di risarcimento alla città in
caso di condanne, dovrebbero aggiungersi a
quelli che Roma Capitale già da tempo avreb-

b e
dovu-
to mettere
a disposizione per
consentire a tecnici e specialisti nei vari
Dipartimenti dell’amministrazione di lavora-
re con stipendi e riconoscimenti adeguati,
utili anche a contrastare un uso che spesso
appare strumentale dell’immenso patrimonio
storico e archeologico della città”, conclude
Santori.

Mobilità, Santori (Lega): “Subito un confronto vero in Campidoglio”
Metro C, tecnici rinviati a giudizio
e danni per 31 milioni di euro





È stato presentato oggi presso
la sala stampa della Camera
dei Deputati il bando “Sport
Missione Comune 2023” pro-
mosso dall’Istituto per il
Credito Sportivo (ICS), in col-
laborazione con l’ANCI, e
rivolto agli Enti Territoriali. La
misura, introdotta dal
Ministro per lo Sport e i
Giovani, Andrea Abodi e pre-
sentata dal Vicepresidente
Vicario di ANCI, On. Roberto
Pella, dalla Presidente ICS,
Antonella Baldino, dal
Segretario Generale di ANCI,
Veronica Nicotra e dal Direttore Generale di ICS Lodovico
Mazzolin, è finalizzata a sostenere la realizzazione, la riqualifica-
zione e gli interventi di efficientamento energetico dell’impianti-
stica sportiva anche connessi al PNRR. Da oggi, i Comuni, le
Unioni di Comuni, i Comuni in forma associata, le Città
Metropolitane, le Province e le Regioni potranno presentare le
istanze per usufruire dei contributi in conto interessi deliberati
dal Comitato di Gestione dei Fondi Speciali ICS a fronte degli
stanziamenti dedicati nella legge di bilancio 2023. Grazie a questi
contributi, ICS mette a disposizione oltre 100 milioni di euro per
mutui a tasso fisso da stipulare obbligatoriamente entro il 31
dicembre 2023 con totale abbattimento degli interessi, consenten-
do agli Enti Territoriali di risparmiare circa 30 milioni del costo
del finanziamento. Secondo il Ministro per lo Sport e i Giovani,
Andrea Abodi “dai territori, dai sindaci, dagli assessori allo Sport
e dai Comuni il bando “Sport Missione Comune 2023” è diventa-
to un appuntamento atteso. Mi auguro e auspico che il bando sia
un acceleratore di progetti, che permetta alle amministrazioni
locali di avere le risorse con le condizioni più favorevoli possibili.
Il tasso zero messo a disposizione dal Credito Sportivo è una
grande opportunità soprattutto in un periodo in cui i tassi di inte-
resse sono in costante crescita. Saranno progetti incentrati sulla
riqualificazione dell’esistente - ha concluso il Ministro - che non
consumeranno altro suolo” “Il bando Sport Missione Comune -
ha spiegato il Vicepresidente Vicario dell’ANCI, Roberto Pella, è
uno degli strumenti d’investimento più attesi dai territori ogni
anno e i risultati che presentiamo oggi, raggiunti grazie alla salda
collaborazione tra ANCI e ICS, sono la testimonianza della capa-
cità di infrastrutturazione e ammodernamento dei 2907 impianti
sportivi che i comuni italiani hanno messo in campo.
All’indomani della Giornata dell’Europa, voglio annunciare che
sarò Relatore per il Comitato delle Regioni sul tema della costru-
zione di un ‘modello sportivo europeo’ e, senza dubbio, questa
sarà una best practice che porterò all’attenzione di tutti i 28
Paesi”. “In un contesto di rialzo dei tassi di interesse, l’Istituto raf-
forza il supporto finanziario agli Enti Territoriali per promuove-
re gli investimenti in impiantistica sportiva, favorendo la transi-
zione sostenibile dei territori” - ha sottolineato il Presidente di
ICS, Antonella Baldino - “Un sostegno concreto all’economia
reale attraverso soluzioni che prevedono l’abbattimento dei tassi
per mutui con durata fino a 15 anni. Una leva finanziaria impor-
tante per la realizzazione di interventi di transizione ecologica, di
rigenerazione urbana e l’attuazione di progettualità del PNRR.”
Le risorse di “Sport Missione Comune 2023” possono essere uti-
lizzate dagli Enti Territoriali per finanziare la realizzazione di
progetti, definitivi o esecutivi, o di fattibilità tecnico economica. Il
bando, inoltre, finanzia i lavori di costruzione, ampliamento,
miglioramento, ristrutturazione, efficientamento energetico, com-
pletamento e messa a norma di impianti sportivi e/o strumenta-
li all’attività sportiva, anche a servizio delle scuole. La misura è
valida anche per le piste ciclabili. Il bando è a sportello e privile-
gia gli interventi relativi alle istanze presentate entro il 30 settem-
bre 2023 e alcune categorie di interventi considerate prioritarie
(es. efficientamento energetico, abbattimento barriere architetto-
niche, interventi antisismici). Il Bando 2023 è un’ulteriore tappa di
un percorso virtuoso avviato da ICS e ANCI 8 anni fa, che ha con-
sentito di erogare circa 1 Miliardo di finanziamenti a tasso com-
pletamente abbattuto per la realizzazione di 2.900 progetti di
infrastruttura sportive in tutta Italia.

Promosso dall’Istituto per il Credito
Sportivo (ICS) con l’Ass. Nazionale
Comuni Italiani (Anci) 

Al via il bando
“Sport Missione
Comune 2023” 

Giornata da ricordare per gli studenti del
liceo sportivo dell’Istituto Santa Maria di
Roma, che nella mattina di mercoledì 10
maggio, hanno incontrato l’ex campione
olimpico e attuale presidente della
Federazione Italiana Canottaggio,
Giuseppe Abbagnale. A condurre l’incon-
tro è stato il giornalista e vicepresidente
dell’A.M.S.Me.S. Lazio, Ugo Russo. Un
appuntamento organizzato
dall’A.N.S.Me.S. - Associazione
Nazionale Stelle e Palme al Merito
Sportivo del Lazio nell’ambito del proget-
to “Sport e famiglia”. Gli studenti hanno
fatto tante domande ad Abbagnale, che
ha ripercorso le sue avventure olimpiche,
svelando alcuni aneddoti e curiosità di
una vita passata in barca. Oltre agli stu-
denti e ai docenti erano presenti, tra gli
altri, il presidente di A.N.S.Me.S. Lazio,
Gianfranco Cicuti, il presidente di
A.N.S.Me.S. Roma, Antonello Assogna, il
segretario nazionale dell’associazione,
Giuseppe Brunetti, la consigliera di
A.N.S.Me.S. Lazio, Anna Teresa
Millesimi, il responsabile settore salva-
mento della Federazione italiana nuoto,
Giuseppe Andreana, il Rettore
dell’Istituto Santa Marai, Piergiorgio
Arsuffi, la preside dell’Istituto Santa
Maria, la coordinatrice Didattico Scuola
Primaria e Secondaria, Livia Brienza e il
direttore sportivo dell’Istituto Santa
Marai, Paolo Valerio. “E’ sempre un pia-
cere potersi confrontare con una platea
così giovane”, ha commentato il presiden-
te della Federazione Italiana Canottaggio,
Giuseppe Abbagnale, “La cosa che mi
piace di più in queste occasioni è l’empa-
tia che si crea con i ragazzi, che sono sem-
pre molto interessati al mondo dello
sport”. Ugo Russo ha introdotto l’ospite
con alcuni video celebrativi di una carrie-
ra sportiva che ha pochi eguali. Campioni
olimpici a Los Angeles 1984 e a Seul 1988,
i fratelli Carmine e Giuseppe Abbagnale
con il timoniere Giuseppe Di Capua
hanno conquistato nella loro carriera sette
titoli mondiali nel “due con”. Giuseppe
Abbagnale ha all’attivo, tra le altre cose,
anche un settimo posto ai mondiali del
1979 e lo stesso piazzamento alle

Olimpiadi di Mosca 80 sempre nel “due
con” ma in coppia con Dell’Aquila. I due
fratelli sono nati a Pompei: Giuseppe il 24
luglio 1959, Carmine il 5 gennaio 1962. A
spingerli al canottaggio, come ha ricorda-
to Ugo Russo, è stato lo zio Giuseppe La
Mura. Sono senza dubbio tra i più forti
vogatori del mondo di tutti i tempi. I
ragazzi, che non conoscevano a fondo la
figura di Carmine Abbagnale, grazie alle
immagini hanno scoperto una bellissima
storia di sport. E hanno scoperto anche la
voce del telecronista Gian Piero Galeazzi
che, come ha ricordato Ugo Russo, è stato
l’uomo in più nelle vittorie degli
Abbagnale. “Gian Piero ha accompagnato
non solo la nostra vita sportiva in manie-
ra intensa e totalizzante”, ha ricordato

Giuseppe Abbagnale, “ma nel tempo è
diventato anche una persona di famiglia,
con cui si era creato questo connubio. Un
personaggio anche sui generis se voglia-
mo, ma con lui voce e impresa sportiva
diventavano una cosa sola. E quella tele-
cronaca è storia della televisione”.

Sport e Famiglia: successo
per l’incontro con Abbagnale
Gli studenti dell’Istituto Santa Maria di Roma hanno
incontrato l’ex campionee presidente della Federazione
Italiana Canottaggio. Iniziativa dell’A.N.S.Me.S. Lazio
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La Consigliera comunale e Volontaria Adele Prosperi ringrazia la cittadinanza
“Raccolti 635 euro a sostegno delle attività di Ricerca Scientifica” 
Sclerosi Multipla, grande successo
per le Erbe Aromatiche dell’Aism 

E’ stato portato in scena con successo, lo scorso 7
maggio, all’interno del MuVet - Museo Civico
Archeologico “Isidoro Falchi” di Vetulonia a
Castiglione della Pescaia, lo spettacolo teatrale multi-
mediale “Calvino incontra Pasolini”, in voce recitan-
te e accompagnamento musicale al violino. Il nume-
roso pubblico presente ha partecipato, in religioso
silenzio e con emozione, all’interazione tra parola,
musica e video proiezioni. I testi letterari dei due
intellettuali, interpretati magistralmente dall’attore e
regista dello spettacolo Agostino De Angelis sono
stati accompagnati dalle note vibranti e suggestive
del violino del M° Massimo Bacci. Un attento mix
video e immagini hanno accompagnato la perfor-
mance raccontando fatti storici e tematiche letterarie
dagli anni che vanno dalla seconda guerra mondiale
fino agli anni ‘70, ripercorrendo argomenti come la

ricostruzione italiana ed europea del dopoguerra,
l’industrializzazione e lo sviluppo degli anni ‘60, il
boom economico, la speculazione edilizia, l’uso dei
mass media, la perdita della cultura contadina e le
lotte politiche, affrontate con l’arguta regia dello stes-
so De Angelis. Presenti allo spettacolo il Sindaco
Elena Nappi, che si è complimentata per l’ottima riu-
scita della serata e per aver dato lustro ad un cittadi-
no divenuto castiglionese, come Italo Calvino, tra i
più grandi della letteratura del secondo ‘900, che è
sepolto nel cimitero della città e di cui quest’anno
ricorrono i 100 anni dalla nascita. Presente anche l’as-
sessore al territorio Walter Massetti che si è compli-
mentato con il regista per la capacità di aver messo a
confronto i due intellettuali, uniti nelle tematiche che
affrontavano ma diversi per carattere, e proponeva
un nuovo appuntamento culturale per l’estiva. A

chiusura della serata la Direttrice del Museo e del-
l’area archeologica Simona Rafanelli entusiasta per la
riuscita della serata, si è resa disponibile per prose-
guire il percorso di collaborazione con l’Associazione
ArcheoTheatron, il suo presidente Desirée Arlotta e il
De Angelis per portare nuovi appuntamenti cultura-
li che siano di promozione dell’area archeologica e
del museo. Il pubblico ha salutato gli interpreti con
numerosi applausi aspettando i prossimi appunta-
menti.

“Ancora una volta, grazie Cerveteri!
Grazie davvero di cuore a tutti! Anche
quest’anno, la campagna delle Erbe
Aromatiche di AISM è stata un suc-
cesso straordinario. Un pieno di emo-
zioni, di incontri, di informazione e
sensibilizzazione. Grazie alla genero-
sità di tantissime persone
l’Associazione Italiana Sclerosi
Multipla potrà contare su un altro
importantissimo contributo con il
quale si sosterranno le attività di ricer-
ca scientifica e di assistenza alle perso-
ne con sclerosi multipla, una malattia
che ad oggi ancora non ha una cura.
Una cifra importantissima quella
maturata a Cerveteri, ben 635euro che
nella giornata di oggi, mercoledì 10
maggio, tramite bonifico bancario,
abbiamo provveduto ad inviare
all’AISM - Associazione Italiana
Sclerosi Multipla”. A dichiararlo è
Adele Prosperi, Consigliera comunale
di Cerveteri, Delegata alla promozio-

ne di attività a sostegno delle associa-
zioni che promuovono la Ricerca
Scientifica e storica Volontaria di
Aism, Associazione che da oltre
mezzo secolo è impegnata in tutta
Italia a raccogliere fondi a sostegno
della Ricerca Scientifica sulla Sclerosi
Multipla. “Cerveteri ha dimostrato
ancora una volta di avere un cuore
straordinario - spiega la Consigliera
comunale Adele Prosperi - abbiamo
raccolto una cifra importantissima,
che come sempre rappresenta oro
puro per tutte le attività a sostegno
della Ricerca Scientifica che AISM a
livello nazionale conduce da oltre
mezzo secolo. Una sensibilità che ci
consente di tenere sempre accesa la
luce della speranza, quella luce che
auspichiamo possa portarci presto a
nuovi grandi passi in avanti nel
mondo della Ricerca Scientifica e dun-
que ad un mondo libero dalla Sclerosi
Multipla”. “Con l’occasione - conclu-

de la Consigliera comunale Adele
Prosperi - ci tengo a fare dei ringrazia-
menti speciali a tutti coloro che con
infinita generosità hanno sostenuto
questa nuova campagna solidale di
Aism. Infinitamente grazie a tutti i

commercianti del nostro Centro
Storico, sempre sensibili e attenti alle
tematiche del sociale e che come sem-
pre hanno offerto il proprio contribu-
to e sostegno. Un grazie alla Fiera dei
Saperi e Sapori, ed in particolare alla
Delegata Arianna Pietrolati, organiz-
zatrice dell’evento, che ha ospitato il
nostro stand solidale all’interno della
manifestazione. E ovviamente, un rin-
graziamento lo rivolgo ai funzionari e
dipendenti del Comune di Cerveteri e
agli Amministratori e a tutti i cittadini
e cittadine, che anche in questa occa-
sione non hanno fatto mancare soste-
gno e amicizia. Grazie, grazie di cuore
a tutti!”. Con i 635 euro raccolti con le
Erbe Aromatiche, cresce ancora il con-
tributo di Cerveteri alle attività di
Aism - Associazione Italiana Sclerosi
Multipla: insieme alla campagna soli-
dale del Natale e di Bentornata
Gardensia, in pochissimi mesi il totale
delle donazioni ammonta a 3085euro.
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In biblioteca la mostra 
Poveri Cristi e senza 
una faccia 
di Roberto Vannelli
Si chiama “Poveri Cristi e
senza una faccia” la mostra
ideata da Roberto Vannelli e
che sarà possibile visitare dal
10 maggio al 9 giugno alla
biblioteca comunale di
Cerveteri. L’artista, attraverso
le sue opere, si interroga sul
senso della vita, attraverso dei
volti, senza anima, senza
espressione, senza futuro e
sicuramente con un enigmati-
co passato. Uomini che cerca-
no disperatamente un’identità,
una collocazione, ma più si
ostinano a cercarla e più si
perdono. Una metafora sulla
condizione umana dei nostri
tempi. Le immagini, i volti,
accompagnati da delle scritte
hanno forme improbabili,
incompiute, mettono lo spet-
tatore in una condizione di
speranzosa attesa, le garze
applicate sulla tela sono le feri-
te che ci portiamo dentro.

Successo per il primo 
degli incontri
per la raccolta firme 
contro la guerra
e per la sanità pubblica
Ieri a Cerveteri il Fronte Unito
Costituzionale ha dato il via al
suo appoggio alla campagna
referendaria Italia per la Pace,
promosso da Generazioni
Future e da Ripudia la Guerra
e che annovera due quesiti
contro l’invio di armi ed uno a
favore della sanità pubblica.
Oggetto della campagna, che
avrà termine il 17 luglio pros-
simo, è l’abrogazione degli
articoli di legge che consento-
no al governo l’invio di armi in
Ucraina, ma più in generale in
tutte le zone di guerra senza
necessità di interpellare il
Parlamento e quello che con-
sente alle Regioni di coinvol-
gere enti privati nella pro-
grammazione della sanità pub-
blica. Moltissime le firme rac-
colte in poche ore, a comin-
ciare con quelle del sindaco
Maria Elena Gubetti e del
Presidente del Consiglio
Comunale Carmelo Travaglia,
seguiti da moltissimi cittadini
che hanno coinvolto anche le
proprie famiglie, per un risulta-
to finale estremamente inco-
raggiante. Nel frattempo, il
Fronte Unito Costituzionale
ringrazia tutti coloro che
hanno voluto aderire in massa
alla sottoscrizione, auspicando
che molti altri decidano di fir-
mare per delle cause tanto
importanti per il rispetto della
nostra Costituzione.

in Breve

Museo Archeologico di Vetulonia
Successo per l’omaggio a Calvino
di e con Agostino De Angelis



Sui gruppi social di Cerenova e
Campo di Mare ha destato scalpore di
recente la notizia delle siringhe abban-
donate nei pressi del parco giochi di
via Luni e davanti al centro commer-
ciale di largo Tuscolo. A Cerenova è
naturalmente scattato un comprensi-
bile allarme per la presenza in terra di
aghi potenzialmente infetti, in zone
frequentate da famiglie con bambini.
Le segnalazioni si sono succedute su
vari gruppi social del frazione balnea-
re di Cerveteri, le foto postate dai resi-
denti testimoniano come le preoccu-
pazioni siano legittime. Quello che
amareggia principalmente i cittadini è
la cattiveria nel gettare sul selciato le
siringhe con la consapevolezza che
chiunque potrebbe ferirsi con conse-
guenze gravi. Sdegno ha destato la
presenza di siringhe davanti allo spa-
zio verde di via Luni dove l’arrivo del
bel tempo favorisce ogni giorno la pre-

senza di decine di bimbi che scorraz-
zano tra scivoli ed altalene.
L’argomento è stato affrontato dome-
nica mattina nel corso di un’assemblea
pubblica organizzata dal Comitato di
controllo di Cerenova e Campo di
Mare. Davanti ad una folta platea, è
stato deciso di stilare un documento
riassuntivo delle problematiche delle
due frazioni di Cerveteri che sarà pro-
tocollato al sindaco Elena Gubetti.
“Erano anni - commenta il presidente
Enzo Musardo - che a Cerenova non
apparivano nelle strade delle siringhe
abbandonate. Gli ultimi episodi accad-
dero nel quadrante attorno a piazza

Morbidelli, la zona della movida esti-
va, ma l’intervento deciso delle forze
dell’ordine ha riportato la legalità nel
cuore di Cerenova. Fenomeni sporadi-
ci ci furono anche vicino alla stazione
ferroviaria, sembrava che questo feno-
meno fosse solo un triste ricordo. La
preoccupazione dei cittadini è com-
prensibile, la presenza delle micidiali
siringhe vicino ad un parco giochi è
qualcosa di inquietante ed orribile,
invitiamo tutti alla massima attenzio-
ne. Le famiglie sono in ansia, durante
l’assemblea pubblica questo sentimen-
to era evidente, residenti e villeggianti
di Cerenova e Campo di Mare sono

tornati a chiedere al Comitato di con-
trollo di amplificare la richiesta di
maggiori controlli del territorio alle
autorità competenti. A breve protocol-

leremo una relazione completa per il
sindaco Elena Gubetti e gli ammini-
stratori comunali, segnalando come
tanti differenti episodi stiano diven-
tando un campanello di allarme per la
sicurezza pubblica che non si può sot-
tovalutare. Prima i bocconi avvelenati
abbandonati nei prati e lanciati nei
giardini delle abitazioni, poi gli atti di
vandalismo nei parchi giochi ed ora le
siringhe lasciate sul selciato sono la
fotografia di una situazione non irre-
versibile che però deve essere affron-
tata in modo tempestivo ed efficace.
Sta arrivando una stagione balneare
che potrebbe battere tutti i record di
presenze di villeggianti a Cerenova e
Campo di Mare, residenti e turisti
hanno il diritto di vivere le vacanze in
modo sereno, consapevoli di vivere in
un territorio sicuro. Siamo certi che
tutte le autorità competenti sapranno
fare la loro parte”.

Il Dottor Remo Tagliacozzo è il nuovo
Amministratore Unico della Multiservizi
Classe 1968, vanta un’esperienza di oltre 25anni in ambito amministrativo, finanziario
e gestionale. Succede a Claudio Ricci, giunto a scadenza del doppio mandato
Il Dottor Remo Tagliacozzo è
il nuovo Amministratore
Unico della Multiservizi
Caerite S.p.a. Il Sindaco di
Cerveteri Elena Gubetti gli ha
infatti conferito l’incarico di
Amministratore Unico della
municipalizzata. Tagliacozzo,
entrato ufficialmente in servi-
zio nella giornata di ieri, mer-
coledì 10 maggio, succede a
Claudio Ricci, giunto alla sca-
denza di entrambi i mandati
possibili. Classe 1968, è un
manager con una solida espe-
rienza di 25anni maturata sia
in ambito amministrativo,
finanziario e del controllo
organizzativo gestionale e di
governance.
Tra le esperienze di maggior
rilievo, il ruolo di
Amministratore Unico di
Zetema Progetto Cultura
S.r.l., società in house di
Roma Capitale con oltre 900
dipendenti e analogo ruolo
ricopre per Acquario Romano
S.r.l. - Roma, società di pro-
prietà al 100% dell’Ordine

degli Architetti di Roma e
Provincia. Laureato in
Economia e Commercio,
Tagliacozzo ha conseguito
anche un Executive Master in
Business Administration
presso l’Università di
Bologna e un Dottorato in
Ingegneria Industriale e
Gestionale alla Facoltà di

Ingegneria all’Università La
Sapienza di Roma. Inoltre, è
anche Dottore
Commercialista e Revisore
Contabile. “Nei mesi scorsi è
stato fatto un avviso pubblico
per la Ricerca
dell’Amministratore Unico al
quale hanno partecipato molti
professionisti di alto livello:

un elemento che non può che
farci piacere che così tante
figure di grande esperienza
abbiano manifestato l’interes-
se di lavorare per la munici-
palizzata - ha dichiarato il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti - a seguito di questa
selezione la nostra scelta è
ricaduta con convinzione
sulla figura del Dottor
Tagliacozzo per ricoprire il
ruolo di Amministratore
Unico della Multiservizi. 
La Multiservizi garantisce
una serie di servizi fonda-
mentali all’interno della
nostra città: gestisce infatti il
verde pubblico, i cimiteri
comunali e soprattutto le cin-
que farmacie comunali, unica
vera fonte di reddito di una
società che fino a dieci anni fa
aveva prodotto continuamen-
te debiti e che solamente gra-
zie alla nostra squadra di
governo oggi può vantare
utili importanti, diventando
una società sana e funzionale,
riuscendo ad invertire la rotta

che con le precedenti gover-
nance la stavano conducendo
nel baratro. Sono certa che le
esperienze lavorative pre-
gresse del Dottor
Tagliacozzo, rappresenteran-
no un punto di forza e un
valore aggiunto sia per la
Multiservizi che per
l’Amministrazione comunale
tutta”. “Con l’occasione - con-
clude il Sindaco Gubetti - rin-
grazio l’Amministratore
unico uscente Claudio Ricci
per il grande lavoro svolto in
questi anni per la Multiservizi
Cerite, periodo in cui si è
distinto per la sua professio-
nalità e capacità, contribuen-
do ad una importantissima
crescita ed evoluzione della
nostra Municipalizzata”.

Multiservizi, 
il gruppo consiliare PD:
“Tagliacozzo nome 
di altissimo spessore”
“La nomina di Remo
Tagliacozzo come ammini-
stratore unico della

Multiservizi Caerite è sicura-
mente di alto spessore”. A
dichiararlo è Linda Ferretti,
capogruppo PD nel consiglio
comunale di Cerveteri. “Il
gruppo consiliare del PD -
aggiunge - crede fermamente
che la nomina di Tagliacozzo
rappresenti uno scatto in
avanti per la partecipata. Si
tratta di una figura tecnica-
mente molto valida e che ha
già ricoperto ruoli di prestigio
nelle partecipate romane. Il
fatto che si tratti di una nomi-
na più tecnica che politica
rappresenta, per la città e per
la società in house, sicura-
mente un valore aggiunto”.
“Il gruppo del PD augura
buon lavoro al nuovo ammi-
nistratore con la certezza che
sarà in grado di apportare i
dovuti miglioramenti alla
società partecipata del comu-
ne di Cerveteri. Allo stesso
tempo intende ringraziare per
il lavoro egregio svolto l’am-
ministratore unico uscente,
Dott. Claudio Ricci”.

Siringhe abbandonate vicino
al parco di via Luni a Cerenova
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Secondo appuntamento, martedì
16 maggio, con il gruppo dei
Volontari Nati per Leggere di
Ladispoli. A partire dalle ore
16.00 la sala lettura dei piccoli
ospiterà le “Piccole letture di pri-
mavera”, letture a bassa voce per
bambini da 0 a 6 anni. Il primo
incontro, si è svolto il 28 aprile,
ed è stato un vero successo, con una grande partecipazione.
Come ormai molti sapranno, il programma Nati Per Leggere
si preoccupa di spiegare in maniera chiara e scientifica che
ogni bambino è nato per leggere, sin dalla più tenera età: leg-
gere insieme al proprio bambino, tutti i giorni anche per
pochi minuti, ci permette di stabilire con lui un legame
importante, ne migliora la vita emotiva e lo sviluppo intellet-
tuale, arricchisce il suo mondo interiore, il suo linguaggio, le
sue idee e le sue immagini mentali. La lettura fatta a bassa
voce al proprio piccolo è un gesto d’amore molto semplice,
ma che contribuirà a renderlo un giovane adulto abituato
all’ascolto e probabilmente anche un futuro lettore!
Appuntamento da non mancare, dunque, martedì 16 maggio
alle 16:30; la partecipazione è libera e gratuita ma è necessa-
ria la prenotazione ai contatti della biblioteca, basterà chia-
mare lo 06 9923 1672. 

Camilla Augello

Martedì 16 maggio appuntamento
con le letture a bassa voce

Piccole letture
di primavera
“Nati per Leggere” secondo
appuntamento con i volontari

Primo giorno a Treviri per la
delegazione studentesca
dell’Istituto Superiore
“Giuseppe Di Vittorio” accom-
pagnata dalla Dirigente scolasti-
ca Prof.ssa Vincenza La Rosa e
dai docenti Giovanna Albanese,
Responsabile PCTO e
Mariagrazia Passerini,
Referente per i Progetti di
Internazionalizzazione. “Uno
scambio culturale di eccezionale
rilevanza didattica e formativa
che si svolge nell’ambito di un
importante Protocollo di colla-
borazione fra la nostra scuola e
la “Berufsbildende Schule
Gestaltung und Technik”
(Scuola professionale di
Progettazione e Tecnologia),
della Renania-Palatinato. - ha
spiegato la Dirigente scolastica -
Desidero ringraziare sin d’ora il
Preside Prof. Michael Müller
per la sua straordinaria acco-
glienza e ospitalità”. “Si tratta di
un’insostituibile occasione di
crescita e maturazione per gli
studenti partecipanti - ha
aggiunto la Prof.ssa Passerini -
non solo sul piano linguistico,
ma anche sotto il profilo storico-
culturale: Treviri, la romana
Augusta Treverorum, una delle
quattro capitali della Tetrarchia,
è una magnifica città, una delle
più antiche della Germania e
sede di una prestigiosa
Università”. “Ma la nostra pre-
senza qui - ha sottolineato la
Prof.ssa Albanese - si lega anche
al desiderio di conoscere dall’in-
terno il sistema tedesco di istru-
zione professionale alternativo
al Gymnasium e la formazione
duale. Da questo confronto
potranno sicuramente nascere
spunti di analisi e di riflessione”.
Giunti lunedì in tarda serata al
Luxembourg Airport, gli stu-
denti del “Di Vittorio” hanno
trascorso la loro prima notte in
Güterstraße, la via in cui si trova
l’hotel, in ottima posizione
rispetto al centro della città.
Martedì alle 9 si è svolta la ceri-
monia di accoglienza nell’Aula
Magna della Berufsbildende

Schule con il saluto di benvenu-
to del Preside Prof. Müller e dei
docenti Anne Godecke e Peter
Adam. Alle 11 la visita guidata
della Casa-Museo di K. Marx,
nato a Treviri nel 1818 e, dopo
una passeggiata nel bellissimo
Parco cittadino, il Palastgarten,
anche una prima esplorazione
dei luoghi più belli della città:
dalla Porta Nigra (realizzata fra
il 180 e il 200 d.C.) al Duomo di
San Pietro, Patrimonio Unesco,
la più antica cattedrale vescovile
della Germania, la cui costruzio-
ne risale al 1235, pur vantando
origini ben più antiche, poiché
sorta sui resti di un’antica abita-
zione romana. Senza dimentica-
re l’Anfiteatro, la Basilica
Palatina di Costantino e le
Terme Imperiali, tutto spiegato
perfettamente in inglese dagli
studenti della scuola di Treviri.
Ma ad attrarre l’attenzione degli

allievi del “Di Vittorio” sono
state soprattutto le “pietre d’in-
ciampo”, le Stolpersteine inca-
stonate nel selciato delle strade
cittadine davanti alle abitazioni
delle vittime delle deportazioni
naziste. In serata, un’ottima
cena al civico 15 di Langstraße,
al Ristorante Zur Glocke, per
una degustazione dei piatti tipi-
ci della regione. Un imperdibile
appuntamento conviviale, coro-
nato da un brindisi, per consoli-
dare e rafforzare gli accordi di
programma già stilati e sotto-
scritti che si incardineranno pre-
sto nella realizzazione del
Progetto Erasmus. Una giornata
intensa, ricca di emozioni e sug-
gestioni, hanno commentato gli
studenti, pronti domani ad
immergersi di nuovo nella dina-
mica e organizzatissima vita
scolastica della Berufsbildende
Schule.

Scambi culturali al Di Vittorio
Studenti a Treviri in Germania

Mercoledì una donna alla
guida di un’Opel Corsa è
uscita di strada nei pressi di
Marina Di San Nicola. La
59enne è finita in una cunet-
ta a bordo strada nel tratto
della Statale prossimo allo
svincolo per i Monteroni. La
donna, che non ha riportato
ferite gravi, è stata trasporta-
ta all’Aurelia Hospital. Sul
posto sono intervenuti
anche i Vigili Urbani che
hanno effettuato tutti gli
accertamenti e hanno gestito
la viabilità. Poche ore prima,
più precisamente martedì 9,
nel tardo pomeriggio, due
vetture si sono scontrate al
km 41.100. All’interno delle
automobili si trovavano 2
settantenni e un trentenne e
tutti sono finiti in ospedale.
Le operazioni di rimessa in
ordine della carreggiata
hanno provocato lunghissi-
me code in entrambe le dire-
zioni. La Polizia Locale di
Ladispoli era sul posto per
gli opportuni rilievi.

Due incidenti
sull’Aurelia
nel giro
di poche ore,
quattro feriti
Martedì scorso
lo scontro di fronte
al Poliambulatorio,
ieri una signora è finita
in cunetta nei pressi
di San Nicola
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Il bilancio dell’esondazione del fiume Sebeya in Ruanda è
drammatico. L’acqua sta sommergendo le province occi-
dentali e settentrionali lasciando dietro di sé 60 morti e
tanta desolazione. I racconti della nostra concittadina
Sandra Bossio Risso (da anni attiva sul posto) sono
agghiaccianti: l’acqua ha portato via la dotazione di cibo
mensa per 1400 bambini della scuola privandoli dell’uni-
co pasto sicuro della giornata. L’Associazione no profit
“Amababa - Ali per il Ruanda” sta raccogliendo fondi per
contribuire all’acquisto di cibo per la mensa scolastica.
Un punto di raccolta è presso Ben di Bio, via Ancona 170,
Ladispoli.

“Amababa - Ali
per il Ruanda” chiede
aiuto per l’esondazione:
da “Ben di Bio”
il punto di raccolta

Nel corso della
presentazione dei
candidati ai
David di
Donatello, Geppi
Cucciari è stata
protagonista di
una divertente
gag con il Presidente della
Repubblica, Sergio Mattarella.
Mentre ironizzava sul percorso

che ha portato il
Presidente al suo
secondo mandato,
la showgirl sarda
ha nominato la
Città di Ladispoli
di fronte alla
divertita platea.

Uno piccolo spot inatteso che
non può che far piacere agli
amici ladispolani.

Geppi Cucciari menziona
Ladispoli di fronte
al Presidente Mattarella
Nel corso della presentazione dei candidati
ai David di Donatello, Ladispoli è stata
protagonista di una gag di Geppi Cucciari
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Mercoledì pomeriggio gli
agenti della Polizia di Stato del
commissariato di
Civitavecchia e del XIII
Distretto Aurelio, al termine di
minuziose e tempestive inda-
gini coordinate dalla Procura
di Civitavecchia, hanno dato
esecuzione alla misura caute-
lare della custodia cautelare in
carcere emessa dal GIP dello
stesso Tribunale a carico di 2
uomini, un 29enne e un
33enne, gravemente indiziati,
in concorso tra loro, dei reati di
sequestro di persona a scopo
di estorsione, rapina aggrava-
ta, tortura, lesioni personali
gravi e l’indebito utilizzo di
carte di credito in danno di un
coetaneo civitavecchiese. I fatti
risalgono alla mattinata del 29
aprile scorso quando la vittima
è stata soccorsa da un operato-
re sanitario in quel momento
“fuori servizio”, nel quartiere
romano di Aurelio, mentre ter-
rorizzato e sanguinante cerca-
va aiuto tra le auto. Prima di
essere trasportato al pronto
soccorso, il giovane ha detto
agli agenti della Sezione
Volanti, prontamente interve-
nuti, di essere inseguito da
due uomini che lo minacciava-
no con un coltello. Sono stati
poi gli investigatori del XIII

Distretto Aurelio a raccogliere
la deposizione completa della
vittima che ha raccontato delle
violenze subite durante la
notte in un appartamento di
Civitavecchia. Lo stesso ha poi
aggiunto di essere stato carica-
to in una macchina e trasporta-
to fino a Roma dove era riusci-
to a fuggire. 
A seguito delle immediate
indagini eseguite dagli agenti
della Polizia Giudiziaria del
commissariato di
Civitavecchia in sinergia con

quelli del XIII Distretto
Aurelio, sono stati individuati
i due uomini ed è stata effet-
tuata una dettagliata ricostru-
zione dei fatti che ha permesso
alla Procura di chiedere ed
ottenere dal Giudice per le
Indagini Preliminari una
misura cautelare a carico dei
due. Gli arrestati devono, inol-
tre, rispondere di possesso
ingiustificato di armi, deten-
zione ai fini di spaccio di cocai-
na e dell’incendio doloso di un
appartamento, avvenuto nei

giorni scorsi a Civitavecchia e
su cui stavano indagando gli
agenti del Commissariato di
viale della Vittoria. Entrambi
gli arrestati sono stati associati
alla Casa Circondariale di
Civitavecchia. Ad ogni modo
gli indagati sono da ritenersi
presunti innocenti, in conside-
razione dell’attuale fase del
procedimento, ovvero quella
delle indagini preliminari, fino
ad un definitivo accertamento
di colpevolezza con sentenza
irrevocabile.

Indagini coordinate dalla Procura. In manette un 29enne e un 33enne
Sequestro di persone, tortura e rapina
Due arresti della Polizia a Civitavecchia

Asl Rm4: il Tour
della Prevenzione
parte dal Porto
di Civitavecchia
Dal 15 al al 19 maggio il camper
del Servizio Vaccinale sarà pre-
sente in diversi luoghi del territo-
rio della Asl Roma 4 per dare la
possibilità a tutti gli utenti di sot-
toporsi ai vaccini. “La prevenzio-
ne è tra le armi più importanti
che abbiamo per difendere la
nostra salute e quella di chi ci sta
vicino - ha commentato la
Dirigente della UOC Tutela della
persona, la dottoressa Maria
Teresa Sinopoli - Per promuove-
re salute e sensibilizzare la popo-
lazione circa l’importanza delle
vaccinazioni abbiamo quindi
deciso di andare noi direttamen-
te dai nostri utenti e la prima
tappa sarà nel Porto di
Civitavecchia per incontrare i
lavoratori”. Il camper verrà posi-
zionata alla banchina 8 e gli ope-
ratori del Centro Vaccinale saran-
no a disposizione per sommini-
strazioni e informazioni dalle ore
9.00 alle ore 16.30. “Prosegue la
sinergia tra l’Autorità di Sistema
Portuale e la Asl Roma 4 - ha
commentato il presidente di
Molo Vespucci, Pino Musolino -
E’ un’iniziativa importante che
ha come scopo quello di fare pre-
venzione in una realtà come la
nostra che vede sbarcare oltre 2,7
milioni di crocieristi all’anno a
cui si aggiungono i tanti passeg-
geri delle Autostrade del Mare.

In un luogo come questo fare
prevenzione è fondamentale non
solo per la sicurezza di chi transi-
ta e lavora ma anche per la città.
Ed è fortemente simbolico che il
tour parta dal porto di
Civitavecchia dove in piena pan-
demia sono stati situati qui
importanti presidi sanitari come
il drive-in e l’hub vaccinale e
soprattutto è stata avviata con
successo la vaccinazione dei
marittimi anche a bordo, che poi
è divenuta un modello esportato
a livello internazionale. Per que-
sto invito gli operatori a parteci-
pare all’iniziativa”. La postazio-
ne vaccinale sarà attiva il 15 mag-
gio al molo 8 dalle ore 9 alle ore
16,30 e i lavoratori che vorranno
potranno recarsi liberamente
all’unità mobile per chiedere
informazioni e sottoporsi alle
vaccinazioni per loro raccoman-
date. “Per un’azienda sanitaria -
ha commentato il Direttore
Generale della Asl Roma 4, l’av-
vocato Cristina Matranga - pro-
muovere salute e fare prevenzio-
ne è la mission più importante.
Inauguriamo questo tour proprio
in un posto simbolo, un crocevia
dove si incontrano quotidiana-
mente centinaia di persone.
Innalzare l’asticella della sicurez-
za nello scalo significa rendere
più sicura anche la città”.





Generazione Green
“Andate a votare!”

Tutto esaurito allo “Sporting” di Santa Marinella per l’incontro
organizzato a sostegno la candidatura a Sindaco di Domenico Fiorelli

Forza Italia fa il pienone
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Tutto esaurito allo “Sporting”
di Santa Marinella per l’incontro
organizzato dalla lista di Forza
Italia che sostiene la candidatura
a Sindaco di Domenico Fiorelli.
A fare gli onori di casa il coordi-
natore provinciale e responsabile
elettorale nazionale, Alessandro
Battilocchio, che ha ringraziato i
candidati per il loro impegno in
questa tornata ed ha confermato
l’attenzione di tutta la filiera isti-
tuzionale azzurra, dal livello
locale al Governo, per la Perla
del Tirreno. Dopo il candidato
Sindaco Domenico Fiorelli, che
ha presentato alcuni punti del
programma, è stata la volta del
Capogruppo azzurro alla
Camera, Paolo Barelli, “amico da

30 anni” di Fiorelli è pronto a
dare una mano alla futura ammi-
nistrazione. È seguito il saluto di
alcuni amministratori forzisti del
territorio, dei rappresentanti gio-
vanili, mentre la conclusioni

sono state riservate al Ministro
della Transizione Ecologica e
dell’Ambiente, Gilberto Pichetto
Fratin. Il Ministro ha ribadito la
centralità di questa zona nelle
politiche di transizione ecologica

ed ha sottolineato l’importanza
del tavolo ad hoc sul futuro post
carbone del comprensorio di
Civitavecchia (“previsto da una
legge dello Stato, grazie ad un
emendamento del vostro rappre-
sentante in Parlamento,
Battilocchio”). “Forza Italia ce la
sta mettendo tutta per portare un
contributo di idee e proposte,
anche coinvolgendo gli esponen-
ti del partito, a tutti i livelli. La
presenza di tanti giovani, alcuni
dei quali candidati in prima per-
sona, ci da’ una spinta ulteriore
per proseguire con ancora mag-
giore determinazione il percor-
so” hanno dichiarato in una nota
i candidati della lista “Forza
Italia” per Domenico Fiorelli
Sindaco.

“Questa campagna elettorale è
stata per noi una bella espe-
rienza, ricca di stimoli e,
soprattutto, di emozioni posi-
tive. Non abbiamo mai avuto
dubbi e ora siamo sempre più
convinti di aver fatto la scelta
giusta: sostenere la candidatu-
ra di Clelia Di Liello, persona
che si è spesa molto per la
nostra comunità e che da sem-
pre ha dimostrato di essere
molto competente e attenta ai
bisogni e alle necessità di tutti.
Questa campagna elettorale è
stata (e continua a essere) un
importante momento di parte-
cipazione in un periodo stori-
co così complesso e così diffi-
cile per la politica. La speranza
è che non si parli più di asten-
sionismo. Siamo tutti noi chia-
mati a scegliere l’amministra-
zione che guiderà per i prossi-
mi 5 anni la nostra città. È una
grande responsabilità che
deve essere presa con consa-
pevolezza e convinzione.
Cercheremo fino all’ultimo
momento, prima del silenzio
elettorale, di far conoscere le
proposte della coalizione per

Santa Marinella-Santa Severa,
frutto di molti anni di lavoro
sul territorio, e di convincere
gli indecisi ad andare a votare.
Stare fra le persone non è per
noi una novità perché è ormai
da diverso tempo che lo fac-
ciamo. Abbiamo portato nei
quartieri e nelle case il nostro
programma, che contiene pro-
poste concrete e realizzabili e
che crediamo possa costituire
il vero futuro della nostra
città. Ambiente, cultura e
occupazione sono le nostre
parole-chiave, le tre bussole
che stanno guidando il nostro
percorso e che ci auguriamo
possano essere i punti cardine
della prossima amministrazio-
ne comunale. Ci teniamo, a
conclusione di questo primo
“round”, a invitare tutti i citta-
dini alla festa di chiusura della
nostra coalizione che si terrà
venerdì 12 maggio dalle ore 19
a Largo Gentilucci. Abbiamo
l’opportunità di voltare pagi-
na con Clelia di Liello Sindaca.
L’alternativa è possibile!”.
Nota a firma di Generazione
Green.

“Sembra quasi che frequentare i luo-
ghi della politica per quasi dieci anni
sia servito ai rappresentanti del
Movimento 5 stelle cittadino solo per
assorbire il peggio della politica. Non
sappiamo se un’opera pubblica, una
innovazione, un miglioramento porta-
to da costoro saranno ricordati in futu-
ro. Sappiamo però che nella politica
normale ci sono i sindaci e le giunte
che sono espressione dei consiglieri
eletti dal popolo: se c’è una diversa
visione su alcuni punti non è una
bestemmia, ma la corretta dinamica
politica di chi lavora per lasciare
un’impronta positiva sulla città. Ciò è

quanto sta avvenendo nella nostra
coalizione e, per quanto ci riguarda,
anche nel nostro partito. Ma Forza
Italia, a differenza dei grillini, ha una
consolidata storia trentennale che non
può essere certamente messa in
discussione da chi si è improvvisato
“statista” solo per vedere dimezzati i
propri consensi nel giro di qualche
mese. Noi siamo un partito liberale,
democratico e io posso riaffermare con
orgoglio di essere stato sempre di
Forza Italia anche se non sempre la
mia linea ha vinto. Noi non contiamo i
“rimpasti” altrui (magari sbagliando
numero: la giunta è stata ritoccata

quattro volte, somari pure in matema-
tica?) né il record di dimissioni, la
grande fuga di chi aveva creduto in
una favola e si è risvegliato in mezzo ai
racconti di accerchiamenti fisici, alle
accuse di insulti sessisti, ai veti incro-
ciati che paralizzavano non solo le
opere pubbliche ma anche la normale
attività di privati e inermi cittadini. In
una parola non accettiamo alcuna
lezione da chi è dovuto andare a
pescare il ventunesimo in lista. E un
consiglio: lascino perdere i mestieri
degli altri...” Nota a firma di Roberto
D’Ottavio, Commissario di Forza
Italia Civitavecchia.

Forza Italia Civitavecchia: “Noi siamo
abituati al confronto: si chiama democrazia...”

Attacco della Coalizione di Tidei: “Allagata la rotonda progettata 
da Fiorelli a Cerveteri... Chissà come governerebbe Santa Marinella”

“In queste ore dai media del
territorio, abbiamo appreso di
una problematica relativa alla
rotatoria di accesso alla città di
Cerveteri. Pur trovandoci a
Santa Marinella, abbiamo più
volte letto ironie e critiche da
parte della cittadinanza: una
volta si incastra il pullman,
un’altra volta un mezzo
pesante rompe un cordolo,
un’altra volta ancora, proprio
come accaduto ieri, la strada si
allaga. E sapete cari cittadini
di Santa Marinella chi ha pro-

gettato quella rotonda?
L’Ingegnere Domenico
Fiorelli, esattamente colui che
si sta candidando con il cen-
trodestra al ruolo di Sindaco
della nostra città. Non voglia-
mo chiaramente entrare nel
merito dei lavori, ma se sin
dalla sua inaugurazione ha
creato tutte queste ironie e
discussioni da parte dei citta-
dini, probabilmente qualcuno
deve aver preso male le misu-
re. Ci troviamo dunque di
fronte ad una scelta, se affida-

re la nostra città a chi come noi
in questi cinque anni ha dimo-
strato di saper bene ammini-
strare, salvando una città dal
dissesto finanziario ereditato

da dieci anni di centrodestra,
dando lustro alla Perla del
Tirreno, oppure fare un salto
nel vuoto e farla guidare al
nostro sfidante Domenico

Fiorelli, che come riportano i
giornali, ha dimostrato di non
saper progettare nemmeno
una rotonda di accesso alla
città. Figuriamoci cosa potreb-

be fare gestendo un intero
comune!”. Nota a firma delle
Liste a sostegno di Pietro Tidei
Candidato Sindaco di Santa
Marinella



Sabato 13 e domenica 14 maggio al
Castello di Santa Severa, spazio della
Regione Lazio gestito da LAZIOcrea in
collaborazione con il Comune di Santa
Marinella si festeggia con ingresso gra-
tuito Viva la mamma. Due giorni di
appuntamenti, a cura dell’Associazione
Collettivo Amori Difficili che animeran-
no il Castello per offrire ai bambini e
alle famiglie un divertimento di qualità.
Sabato 13 e domenica 14 maggio ore
dalle ore 10.30 alle 18.00 sarà presente
all’interno del borgo la ludoteca
Itinerante a cura di Valerio Bonsegna.
Un allestimento di decine giochi di
legno, autocostruiti ed interattivi, adatti
ed attrattivi per qualsiasi tipo di pubbli-
co, ed immaginati per far giocare un
pubblico di diverse età. L’idea è quella
di ritornare a trattare con materiali
naturali come il legno, stoffa, bambù,
ferro e oggetti riciclati riscoprendo la
semplicità della creatività, per svilup-

pare la manualità, l’immaginazione e il
pensiero logico del bambino e del-
l’adulto. Il gioco diventa l’espediente

attraverso il quale si crea una relazione,
un nuovo modo di interagire con l’altro,
un modo diverso di creare un rapporto
basato su azioni creative e stimolanti
diventando attori principali e non solo
spettatori. La ludoteca è composta da
giochi di concentrazione, abilità, inge-
gno, sfida e giochi musicali. Sempre
sabato 13 dalle ore 11.00 alle ore 13.00
laboratorio creativo a cura
dell’Associazione ArtLudik rivolto ai
bambini dai 3 ai 12 anni per la realizza-
zione di lettere e pensieri artistici per la
mamma, con l’utilizzo di carta, colori,
nastri e materiali di riciclo. Dalle ore
16.00 fino alle 17.30 va in scena Grand

mere a cura di Monsieur David artista
fantasista e della ballerina Federica
Gumina. Una performance multidisci-
plinare, dal forte contenuto poetico e
comico che coinvolge il pubblico pre-
sente in un’atmosfera davvero unica e
fantastica. La Mamma genera vite così
come la madre terra genera le idee e le
porta nel mondo domenica 14 maggio
dalle ore 11.00 alle 13.00 laboratorio
creativo a cura dell’Associazione
ArtLudik rivolto ai bambini dai 3 ai 12
anni per la realizzazione di fantasiosi
pensierini per la mamma con l’utilizzo
di carta, colori, nastri e materiali di rici-
clo. Alle ore 16.00 si conclude la giorna-

ta con Viva la mamma animazione con
clownerie scritta diretto e interpretato
da Emanuela Bolco e Veronica
Milaneschi, alias B&B Blond & Bass.
Due clown sono stati invitati al Gran
Galà delle favole al Castello e saranno
proprio i bambini ad aiutare le nostre
due protagoniste a scegliere i loro per-
sonaggi preferiti e a rimettere le storie
nel loro ordine, riportando ogni perso-
naggio nella propria fiaba e ogni finale
al posto giusto. Un viaggio rocambole-
sco attraverso le favole più conosciute
per scoprire che le possibilità sono infi-
nite basta solo un po’ di fantasia. In
ambedue le giornate le animazioni arti-
stiche saranno accompagnate dall’alle-
stimento di un piccolo mercato di arti-
giani a cura di Coldiversa, rete solidale,
sostenibile e inclusiva di realtà social
food, allestito in piazza delle Barrozze.
Gli eventi si svolgeranno al chiuso
anche in caso di maltempo.

di Virginia Rifilato

Si festeggiano in questo 2023 i
venticinque anni di
Baubeach®, la prima spiaggia
in Italia per cani liberi e felici
che ha riaperto da pochi giorni
la sua attività a Maccarese ono-
rando le nozze d’argento con
gli amati ospiti a due e quattro
zampe. Il momento migliore
dell’anno per godere della elio-
terapia è proprio questo, quindi
l’Associazione Baubeach
Village ha affrettato tutte le
pratiche di ricomposizione
della struttura, che ogni anno
viene totalmente smontata in
quanto si trova in una riserva
naturale protetta. Un’area che
l’Associazione ha sempre tute-
lato e preservato, ripulendola
dai rifiuti e monitorandone lo
stato. Questa stagione vedrà il
festeggiamento dei venticinque
anni di attività dalla nascita del
Baubeach: venticinque anni di
crescita, sviluppo di attività
formative, olistiche e culturali,
che hanno portato il Baubeach
ad essere molto più di una sem-
plice spiaggia per cani: la

Formazione Etologica, in colla-
borazione con l’Istituto di for-
mazione zooantropologica
SIUA, dalla quale è nato il
primo Corso in Dog
Management Turistico
Ricreativo, l’unico in Italia che
può vantare una solida struttu-
ra didattica e il più alto range di
esperienza sul campo; la crea-
zione di un Polo di Discipline
Bionaturali, associato all’AICS,
per il quale a Baubach si inse-
gnano lo Yoga, lo Yoga Sup e si
creano workshop di attività oli-
stiche; la proposta gastronomi-
ca certificata Vegan OK oramai
da otto anni, mediante la quale
si avvicinano le persone ad una
diversa concezione dell’alimen-
tazione, come cura della perso-
ne, del Pianeta e dei suoi
Abitanti. Da tutto questo sta
nascendo ancora di più: una
Certificazione, sostenuta da
due Enti di Certificazione ita-
liani, sul BAU BE, l’autentico
Wellbeing del cane nelle strut-
ture turistico ricreative e nelle
strutture di accoglienza ludico
educativa dei cani.
L’Associazione si propone

come promotore di questa
Certificazione, detenendo essa
stessa riconoscimenti certifica-
tivi di alto livello (Iso 14001, Iso
13009), utili a creare una credi-
bilità inconfutabile nel settore.
Inoltre da quest’anno è previsto
anche l’avvio di un Progetto di
Attività Assistite con gli
Animali (AAA), in collabora-
zione con alcune realtà romane
che si occupano di disabilità nei
ragazzi: il progetto dovrebbe
approdare entro la fine del-
l’estate e poi proseguire in
autunno. Mentre tutto questo
ferve e si creano team di lavoro
nei diversi progetti, la spiaggia
quest’anno è attrezzata in una
modalità totalmente rivoluzio-
naria: per la prima volta nella
storia si avrà la possibilità di
varcare uno spazio concepito
per i cani tenendo presente la
necessità fondamentale di spa-
zio per garantire la serena con-
vivenza in completa libertà: le
attrezzature sono quindi dispo-
ste in modo ellittico, e non in
file parallele come normalmen-
te avviene. Entriamo nella pro-
spettiva del cane e proponiamo

uno spazio ampio davanti e
dietro il punto d’ombra, in
modo che tutta la spiaggia
venga sfruttata nei suoi 7000
mq e che ci sia un reale campo
di movimento e interazione tra
gli ospiti. Sempre da quest’an-
no, sono presenti tre aree deli-
mitate, con incannucciate basse
che determinano isolamento

visivo e logistico per tre situa-
zioni distinte: l’area degli sport
empatico relazionali, wild nella
concezione e innovativa nei
contenuti, l’area per i piccolissi-
mi e l’area chiamata Cocoon,
per persone e cani “diversa-
mente giovani”, che hanno
bisogno di avere una sistema-
zione più riservata. A breve,

anche il FestivalBau, che si
svolgerà a Giugno (23-24-25
giugno) per festeggiare i venti-
cinque anni di questa meravi-
gliosa realtà. Il Baubeach si
trova a Maccarese, via Praia a
Mare snc. Tutte le informazioni
sulla spiaggia e sulle attività
formative sul sito www.baube-
ach.net

Al Castello di S. Severa il 13 e 14 maggio
c’è “Viva la mamma” ad ingresso gratuito
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BauBeach a Maccarese
festeggia i suoi 25 anni
L’amata spiaggia si racconta tra novità e workshop



dagli Stati Uniti, insoddisfatti
per la posizione del Pakistan
sull’Ucraina (nel giorno del-
l’invasione russa Khan si tro-
vava a Mosca per incontrare il
presidente Vladimir Putin).
Secondo l’ex premier, poco
prima della presentazione
della mozione di sfiducia, un
diplomatico pachistano avreb-
be ricevuto un avvertimento
dal dipartimento di Stato Usa
sull’importanza dell’esito per
il futuro dei rapporti bilaterali.
Washington, ovviamente, ha
negato ingerenze. 

La Cina alleata
A Khan è subentrato Shehbaz
Sharif, presidente del Pml-N,
di cui è fondatore e leader il
fratello Nawaz, già premier,
da anni a Londra dopo una
condanna legata alle rivelazio-
ni dei Panama Papers e l’inter-
dizione dai pubblici uffici,
chiesta alla Corte suprema da
Khan, all’epoca all’opposizio-
ne. “Se Sharif prenderà il pote-
re il Pakistan diventerà uno
schiavo dell’America”, aveva
dichiarato Khan. Il posiziona-
mento internazionale di

Islamabad, in realtà, non è
cambiato nell’ultimo anno,
soprattutto nei riguardi della
Cina, di cui il Pakistan resta il
più stretto alleato nella regio-
ne. Non è cambiata neanche la
relazione con l’altro grande
vicino, l’India: nonostante le
dichiarazioni di apertura alla
pace, pronunciate sia da Khan
sia dal suo successore, i rap-
porti restano tesi, ancora di più
dal 2019, dopo l’attentato di
Pulwama e la revoca dell’auto-
nomia al Jammu e Kashmir
indiano. Khan ha attribuito a
Sharif anche un piano per eli-
minarlo fisicamente. Il 3
novembre in una sparatoria
durante una manifestazione a
Wazirabad, il leader del Pti è
stato ferito a una gamba e un
sostenitore del suo partito è
morto. La polizia ha arrestato
un sospetto, che avrebbe agito
da solo e sparato al leader poli-
tico perché lo riteneva respon-
sabile di diffondere odio e
posizioni anti-religiose. Khan,
respingendo l’ipotesi del-
l’estremista religioso solitario,
ha dichiarato di essere stato
informato di un piano per un

ucciderlo ordito dal primo
ministro, dal ministro
dell’Interno Rana Sanaullah e
da un alto ufficiale, il generale
Faisal Naseer. Le forze armate
hanno un peso rilevante negli
equilibri politici del Pakistan
(e anche una cooperazione
importante con gli Stati Uniti).
Il dito puntato contro i vertici
militari evidenzia qualcosa in
più di un’incrinatura.

Crisi economica
La vicenda politico-giudiziaria
di Khan, del resto, non ha
risparmiato neanche altre isti-
tuzioni. Il carismatico ex pre-
mier, ex campione di cricket e
filantropo, fondatore del Pti,
arrivato alla guida del governo
nell’agosto del 2018 dopo una
netta vittoria elettorale, ha
ancora un largo seguito. Il par-
tito - nazionalista, populista,
assistenzialista - mobilita anco-
ra grandi masse. Per sua ini-
ziativa a gennaio le assemblee
legislative delle province del
Punjab e di Khyber
Pakhtunkhwa sono state sciol-
te, anche al fine di esercitare
ulteriori pressioni per ottenere

elezioni politiche anticipate (la
scadenza naturale della legi-
slatura è a ottobre), puntando
sul fatto che generalmente nel
Paese le elezioni politiche e
provinciali si tengono simulta-
neamente. Sulla questione
della data del voto si è aperto
uno scontro che ha coinvolto il
presidente della Repubblica,
Arif Alvi (del Pti), la
Commissione elettorale, la
Corte suprema, il governo e il
parlamento. Il governo si è poi
scontrato con la Corte supre-
ma anche in merito al potere di
iniziativa del giudice capo,
facendo approvare una legge
che pone dei limiti, sulla quale
è ancora in corso un giudizio
di costituzionalità. Dopo gli
ultimi sviluppi le possibilità di
confronto tra maggioranza e
opposizione si riducono ulte-
riormente. Da novembre il
Pakistan sta cercando di sbloc-
care una tranche di 1,1 miliardi
di dollari del Fondo monetario
internazionale (Fmi).
L’organizzazione e i creditori
cercano rassicurazioni non
solo finanziarie ma anche poli-
tiche sul fatto che il Paese
rispetterà i suoi impegni,
ovvero vorrebbero garanzie
sull’attuazione degli accordi,
qualunque parte sia al gover-
no. La ripresa del programma
è fondamentale per l’economia
del Pakistan, distrutta da
un’inflazione record, dal calo
delle riserve di valuta estera e
dalle ultime catastrofiche inon-
dazioni. A ciò si aggiunge una
situazione della sicurezza
fuori controllo: il 25 aprile il
Servizio interforze di relazioni
pubbliche (Ispr) ha rivelato
che nell’ultimo anno almeno
293 persone sono state uccise e
521 ferite in 436 attacchi terro-
ristici.

Dopo l’arresto dell’ex primo ministro Khan, lo scontro non è più solo istituzionale
Crisi senza sbocchi, il Pakistan alla deriva
La situazione seguita con apprensione anche dal Fmi, che non ha ancora sbloccato gli aiuti
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I ministri degli Esteri di Siria e Turchia,
rispettivamente Faisal Miqdad e Mevlut
Cavusoglu, hanno concordato nella capitale
russa, Mosca, di avviare il processo di nor-
malizzazione delle relazioni tra i due Paesi. È
quanto emerso nella dichiarazione finale dif-
fusa dopo l’incontro dei ministri degli Esteri
insieme agli omologhi di Russia e Iran, Sergej
Lavrov e Hossein Amirabdollahian. Si è trat-
tato del primo incontro tra i capi della diplo-
mazia di Damasco e Ankara dallo scoppio
del conflitto siriano nel 2011. La Turchia
punta al rimpatrio degli oltre 500mila rifu-
giati siriani: strappare un accordo su questo
dossier, infatti, potrebbe portare voti prezio-
si al presidente Recep Tayyip Erdogan alle
imminenti elezioni presidenziali. La Siria
chiede il cambio in ritiro delle forze turche
dalle aree controllate dall’opposizione nel

nord-est, circostanza che appare difficilmen-
te realizzabile, anche in virtù della presenza
nell’area delle forze curde che Ankara ritiene
alla stregua di gruppi terroristici. In questa
occasione, i capi della diplomazia hanno con-
cordato di incaricare i vice ministri degli
Esteri di preparare una road map per lo svi-
luppo delle relazioni tra Turchia e Siria, in
coordinamento con i ministeri della Difesa e
dell’intelligence dei quattro Paesi. I ministri
hanno parlato di “un’atmosfera positiva e
costruttiva” che è prevalsa nello scambio di
opinioni e hanno concordato di continuare i
contatti ad alto livello e le trattative tecniche
quadripartite nel prossimo periodo. In parti-
colare, il capo della diplomazia di Damasco
ha parlato di “un’opportunità per un’azione
congiunta con Ankara attraverso l’aiuto e il soste-
gno di Russia e Iran”. “Siamo pronti a impegnar-

ci in modo aperto e costruttivo sulla base della
nostra costante convinzione che il dialogo e la
discussione siano il modo migliore per raggiunge-
re gli obiettivi desiderati, purché basati sul rispet-
to reciproco della sovranità dello Stato, indipen-
denza, unità e integrità territoriale e non interfe-
renza negli affari interni”, ha affermato
Miqdad durante la riunione, considerando
che “l’obiettivo principale di Damasco è porre
fine alla presenza militare illegale sul territorio
siriano, qualunque sia la sua forma”. “Questo
include le forze turche e, senza progressi in questo
senso, rimarremo fermi nelle nostre posizione e
non raggiungeremo alcun risultato concreto”, ha
proseguito. Ampio spazio è stato dedicato
alla necessità di combattere le organizzazioni
terroristiche sul territorio siriano dal
momento che, secondo Miqdad “rappresenta-
no una minaccia per la Siria e per gli altri Paesi”.

Il Cremlino media tra i due Paesi che non hanno relazioni dal lontano 2011

Turchia e Siria: prove di dialogo a Mosca

Con l’arresto dell’ex primo
ministro Imran Khan, la crisi
politica, istituzionale e finan-
ziaria del Pakistan è giunta a
un punto di svolta rischioso,
benché non inatteso. Il leader,
presidente del Movimento per
la giustizia del Pakistan (Pti),
coinvolto in decine di inchie-
ste, era scampato più volte
all’arresto per interventi della
magistratura o per lo “scudo
umano” che i suoi sostenitori
gli avevano fornito, mobilitan-
dosi in migliaia ogni volta che
le forze dell’ordine avevano
tentato di privarlo della liber-
tà. Che il giorno fatidico potes-
se essere imminente era stato
ipotizzato da indiscrezioni
mediatiche, soprattutto in
vista della probabile incrimi-
nazione, in effetti adesso for-
malizzata, per il “caso
Toshakhana”, riguardante le
presunte irregolarità nella
gestione dei doni ricevuti da
dignitari stranieri. L’arresto,
invece, è stato chiesto per
un’altra inchiesta, quella sul
fondo Al Qadir University
Project Trust (Aqupt), dal
National Accountability
Bureau (Nab), organo anticor-
ruzione e di contrasto dei reati
finanziari: l’Aqupt, di cui
Khan è fondatore e presidente,
è stato istituito per sostenere la
creazione dell’Università Al
Qadir, la cui prima pietra è
stata posata nel 2019, quando
il politico era premier.
L’ateneo è ancora in costruzio-
ne vicino a Islamabad, anche
su terreni donati dalla società
immobiliare Bahria Town,
donazioni su cui ci sarebbero
delle ombre.

Numerose pendenze
Le questioni giudiziarie pen-
denti sono numerose, intrec-

ciate e complesse. Quello che è
chiaro è che il Paese è in fibril-
lazione da più di un anno,
ovvero dalla caduta del gover-
no Khan. Contro l’allora pre-
mier fu presentata una mozio-
ne di sfiducia da diverse forze
di opposizione tra cui la Lega
musulmana del Pakistan
Nawaz (Pml-N) e il Partito
popolare pachistano (Ppp). Gli
oppositori motivarono l’inizia-
tiva soprattutto con la situa-
zione economica del Paese.
Dopo vari tentativi di evitare il
voto all’Assemblea nazionale,
la camera bassa, e di scioglier-
la, la mozione fu votata, anche
da ex alleati del Pti. Il 10 aprile
2022 finiva il governo Khan,
fine che il leader non ha mai
accettato, lanciando contro gli
avversari ogni sorta di accusa:
compravendita di voti, com-
plotti con potenze straniere,
strumentalizzazione della giu-
stizia, tentato omicidio. Il pre-
sidente del Pti ha lanciato
anche un’imponente campa-
gna di protesta per chiedere
elezioni anticipate. Khan ha
denunciato una “cospirazione
finanziata dall’estero”, ovvero
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Roma si prepara a diventare ancora
di più una città cosmopolita. Un po’
più americana, forse, ma certamente
attenta, anche sotto l’aspetto strate-
gico dell’offerta turistica, ai simboli e
alle icone dell’economia globale.
Starbucks, la celebre caffetteria
“made in Usa”, sbarca infatti in città.
La famosa catena ha scelto, peraltro,
una location di forte valenza simbo-
lica, tutt’altro che casuale: lo shop
aprirà infatti i battenti in Piazza
Montecitorio, cuore storico e politico
della “Città Eterna”, in collaborazio-
ne con Percassi, partner italiano
esclusivo, ed esattamente di fronte
alla Camera dei Deputati. Questo
sarà il 25esimo negozio Starbucks in
Italia, parte di un più ampio piano di
espansione su tutto il territorio
nazionale. Dall’ingresso nel mercato
italiano nel 2018, con l’enorme store
a Milano poi però chiuso non molto
tempo dopo,, sono stati creati circa
450 posti di lavoro e altri sono in
arrivo: entro la fine del 2023 i punti

vendita saranno, nel nostro Paese, 36
in totale. A fine maggio verranno
aperti, sempre a Roma, anche altri
due punti vendita, stavolta alla
Stazione Termini: un grab&go al
piano interrato e uno store sulla ter-
razza, per accogliere turisti e pendo-
lari al loro arrivo nella Capitale, oltre
agli abitanti della zona. Starbucks ha

sempre cercato di essere un’azienda
che mette i partner (dipendenti), i
clienti e il caffè al centro della pro-
pria policy commerciale. Entrata per
la prima volta nel territorio regiona-
le del Lazio nel 2022, con l’apertura
di Castel Romano, Piazza
Montecitorio segna, come detto, la
25esima apertura di Starbucks in

Italia. Roma è una delle tre città ita-
liane, oltre a Milano e Verona, in cui
Howard Schultz, fondatore di
Starbucks, ha conosciuto per la
prima volta la cultura italiana del
caffè nel 1983. “Siamo entusiasti di
aprire il nostro primo store nel cen-
tro di Roma, con progetti ancora più
entusiasmanti in arrivo per la capita-
le. L’apertura sarà la prima di una
serie di meravigliose sorprese per la
città”, ha commentato Matteo
Morandi, amministratore delegato di
Starbucks Italia. “Il Lazio è una
regione molto importante per
Starbucks e in questo modo viene
ribadito il nostro impegno a lungo
termine per una crescita continua in
Italia”. Il negozio di Montecitorio,
che creerà 35 nuovi posti di lavoro,
ha una superficie di 200 metri qua-
drati dislocati su due piani, e 80 posti
a sedere con vista sulla Camera dei
Deputati. I materiali scelti richiama-
no le tonalità cromatiche di Piazza
Montecitorio. Il piano terra è l’area

più vivace e dinamica, realizzata con
marmi di travertino e tufo, tipici
degli edifici della tradizione romana,
dove i clienti possono ordinare il
loro food&beverage preferito, per
degustarlo nei due piani dello store
in comode sedute circondati da
artworks alle pareti. Il piano superio-
re è stato progettato con una palette
di colori più tenui e offre uno spazio
più tranquillo per godere dell’espe-
rienza più tradizionale di Starbucks.
“La cultura del caffè è molto radicata
a Roma e l’espresso è la bevanda più
popolare”, ha commentato Vincenzo
Catrambone, general manager di
Starbucks Italia. “Anche nei negozi
Starbucks in Italia, il più acquistato è
l’espresso, mentre le generazioni più
giovani amano le bevande fredde e il
caffè freddo Starbucks. Durante le
diverse stagioni dell’anno lavoriamo
sempre a proposte food&beverage
uniche per i nostri clienti italiani, in
modo da soddisfare le loro esigenze
e stupirli”.

La celebre caffetteria statunitense sbarca nella Capitale. La location in Piazza Montecitorio

Un americano a Roma: ecco Starbucks
Pronti 35 posti di lavoro. A breve l’avvio di altri due punti vendita all’interno della Stazione Termini

Sotto pressione da parte di procure, polizie
internazionali e mondo accademico a causa di
opere esposte ma di dubbia provenienza,
quando non addirittura frutto di veri e propri
trafugamenti avvenuti nel passato. il
Metropolitan Museum di New York ha deciso
una volta per tutte di chiudere le opache rela-
zioni con i tombaroli di tutto il mondo. Il
museo ha infatti annunciato la decisione di
dare vita a una task force per passare in rasse-
gna le collezioni e restituire, eventualmente,
ai Paesi di origine oggetti acquisiti in maniera
illegale. L’iniziativa ha preso corpo sulla scia
di crescenti richieste di rimpatrio da parte di
governi e forze dell’ordine. L’ultimo caso ieri:
due rilievi cinesi del settimo secolo rimasti
nelle collezioni del Met per trent’anni in pre-
stito dalla collezione Shelby White sono stati
restituiti alla Cina. La scelta del Met è risulta-

ta esplicitamente influenzata dall’incalzare
degli eventi: nel corso degli ultimi mesi deci-
ne di pezzi sono stati messi sotto sequestro
dalla procura di Manhattan e restituiti a Paesi
come la Turchia, l’Egitto e l’Italia. Il direttore
Max Hollein ha annunciato il piano in una
mail allo staff ottenuta dal “New York
Times”: “Come voce influente nel mondo del-
l’arte dobbiamo agire preventivamente per
esaminare certe aree delle nostre collezioni”.
Sarà data priorità a tutte le opere arrivate al
museo attraverso galleristi che sono stati
messi sotto inchiesta: tra questi Robin Symes,
il mercante d’arte britannico coinvolto nella
vendita della Venere di Morgantina acquista-
ta dal Getty nel 1988 per 18 milioni di dollari
e restituita all’Italia nel 2007, e poi Giacomo
Medici, Pasquale Camera, Gianfranco
Becchina, solo per citarne alcuni. L’esame

riguarderà in massima parte oggetti acquista-
ti tra 1970 e 1990, un arco cronologico descrit-
to dal direttore come di rapida espansione del

museo, quando c’erano meno informazioni
disponibili e meno interesse sulle provenien-
ze.

Il Met di New York dice addio ai tombaroli
Censimento sulla legalità delle collezioni

Il Centro Pompidou, museo di arte
moderna e contemporanea nel cuore di
Parigi, rimarrà totalmente chiuso al pub-
blico a partire dal 2025 e fino al 2030 per
permettere la realizzazione di importanti
lavori di ammodernamento e messa in
sicurezza della struttura visitata ogni
anno da centinaia di migliaia di persone.
Lo ha annunciato il ministro della Cultura
francese, Rima Abdul Malak, precisando
che si tratta di un progetto da 262 milioni
di euro che consisterà in un’operazione di
rinnovamento, di rimozione dell’amianto
dalla facciata, di messa in sicurezza da
incendi, di ottimizzazione energetica e di
miglior accesso all’edificio per persone
con disabilità. Dalla sua apertura, nel
1977, il museo, che si trova nel quartiere
centrale di Les Halles, ha ricevuto 300
milioni di visitatori. I lavori erano stati già
annunciati nel 2021 dall’allora ministro
della Cultura, Roselyne Bachelot, e si
sarebbero dovuti svolgere dal 2023 al
2027. La chiusura progressiva del Centro

Pompidou e il trasloco delle opere comin-
ceranno a partire dall’autunno 2024. Dalla
sua inaugurazione, il museo nazionale di

arte moderna non era mai stato rinnovato.
I lavori sono diventati essenziali a causa
della corrosione e dell’usura che affliggo-

no l’enorme edificio, che ospita in partico-
lare importantissime collezioni di arte
moderna e contemporanea, vasti spazi
espositivi e una biblioteca molto ampia.
Consentiranno di “sostenerne la sopravvi-
venza”, ha insistito il ministro. Alla riaper-
tura gli spazi museali manterranno la stes-
sa collocazione, ma l’allestimento sarà
ridisegnato in una “prospettiva multidi-
sciplinare”. Sono previsti nuovi spazi per
i giovani e l’ampliamento della biblioteca.
La versione rinnovata del museo vuole
essere in grado di reggere la concorrenza
con la Bourse du commerce e il suo nuo-
vissimo edificio e con la Louis Vuitton
Foundation e il suo imponente ambiente
moderno. La chiusura totale giunge in
piena ripresa delle visite, dopo diversi
anni di crisi sanitaria legata al Covid-19. In
questo contesto, sarà rafforzato il sostegno
al Centre Pompidou-Metz e nel 2026 a
Massy dovrebbe essere aperto il centro
Ile-de-France per la conservazione e la
creazione di opere d’arte.

Parigi, maquillage al Centro Pompidou
Il museo resterà chiuso per cinque anni



Si sono contese il campionato lo
scorso anno, ora si giocano un
posto nella finale a Istanbul: Milan
e Inter, due colossi del calcio ita-
liano, si ritrovano nel doppio con-
fronto della semifinale di
Champions League che regalerà a
una delle due la possibilità di gio-
carsi la vittoria finale del trofeo a
distanza di molti anni dall’ultima
volta per entrambe. Non un sem-
plice derby, ma un Euroderby, già
disputato 20 anni fa, quando a
passare fu il Milan, vincitore di
quell’edizione della Champions
League in finale contro la
Juventus. A distanza di due
decenni, il copione sembra essere
cambiato, almeno per quanto
riguarda i primi 90 minuti della
sfida tra le due squadre milanesi:
l’Inter scompiglia tutti i pronostici
della vigilia, sbloccando l’incontro
all’8’ minuto su calcio d’angolo
grazie al gol meraviglioso di
Dzeko, il quale conclude al volo di
sinistro senza fornire alcuna pos-
sibilità di replica a Maignan. Nel
giro di soli tre minuti, i nerazzurri
trovano addirittura il raddoppio
con Mkhitaryan, il quale si pre-
senta a tu per tu con Maignan
sfruttando un clamoroso buco
della difesa avversaria, finalizzan-

do del doppio vantaggio. La parti-
ta, nel giro di pochi minuti, pren-
de già una piega netta, tanto che il
Milan sembra essere completa-
mente incapace di reagire, e addi-
rittura dopo 15 minuti l’Inter
rischia di portarsi sul 3-0 con la
conclusione dalla distanza di
Çalhanoğlu: il tiro del turco colpi-
sce il palo, ma sugli sviluppi del-
l’azione Mkhitaryan calcia a
pochi metri dalla porta senza riu-
scire a dare forza o ad angolare
la palla, permettendo così a
Maignan di respingere la
conclusione ravvicinata del-
l’armeno. La squadra di
Pioli rischia seriamente di
capitolare: il Milan crea
pochissimo, Onana non viene
praticamente mai impegnato
nella prima frazione di gioco, e
l’Inter crea ulteriori occasioni per
cercare il terzo gol. Al 30’ viene
assegnato un rigore ai nerazzurri,
giustamente revocato dal VAR,
poiché il contatto tra Lautaro
Martinez e Kjaer, se c’è, è troppo
lieve per giustificare l’assegnazio-
ne del tiro dal dischetto. Nel
secondo tempo il copione cambia
lievemente: il Milan prova ad
alzare il ritmo, e al 50’ Messias ha
una buona occasione per conclu-

dere a rete da dentro l’area di
rigore e da posizione leggermente
defilata, ma il tiro finisce alla
destra della porta difesa da
Onana. Due minuti dopo sui piedi
di Dzeko capita l’occasione per il
3-0, ma il tiro del bosniaco, a tu
per tu con Maignan, viene respin-
to da un ottimo intervento del
portiere francese. Al 62’ i rossone-
ri sfiorano il gol dell’1-2 con il palo
colpito da Tonali; di fatto è l’ulti-
ma emozione del match, perché
nella mezz’ora conclusiva il Milan
non riesce a creare occasioni da

g o l
importanti e l’Inter amministra
senza troppi problemi il doppio
vantaggio, non riuscendo in alcu-
ne circostanze a sfruttare poten-
ziali chance concesse dalla forma-
zione avversaria. Il primo atto
dell’Euroderby si conclude con il
risultato di 2-0 in favore dell’Inter,
grazie a una prestazione sontuosa
degli undici allenati da Simone
Inzaghi, cinici nelle prime occasio-
ni create, più volte vicini al gol del
3-0 e altrettanto efficienti in fase
difensiva, surclassando i rivali
milanisti. Per i rossoneri, al con-
trario, la gara di andata della
semifinale di Champions League
è stata un vero incubo, e la schiac-
ciante superiorità palesata dalla
squadra interista genera numero-
se preoccupazioni in vista della
gara di ritorno. Il Milan dovrà
ripartire da un risultato che, viste
le occasioni create dall’Inter, pote-
va essere anche più severo, ma
rimontare un 2-0 non è impossibi-
le. I Diavoli dovranno cambiare
completamente approccio nella
gara di martedì prossimo se vor-
ranno impensierire l’Inter vista
ieri sera. Maldini non garantisce
sulla presenza di Leao nella semi-
finale di ritorno: a Pioli l’arduo
compito di preparare una rimonta
che, viste le dinamiche, si presen-
ta come una dura impresa.

Simone Pietro Zazza

Tutto pronto per il 5° “Trofeo FLT BOXE” organizzato dal
l’ormai conosciuto Fiore Luisiano, tecnico FPI che continua a
portare il pugilato a Cerveteri, avvicinando sempre più giova-
ni a questo antico sport. L’evento, inserito all’interno della
due giorni dell’Etruria Sport Festival, si svolgerà a Piazza
Risorgimento dove inizieranno i piccoli dalle 10.00 di mattina
con le esibizioni, fino ad arrivare ai grandi nel dopo pranzo, il
pomeriggio ci saranno i 10 match dei dilettanti, dove non
mancheranno le sorprese, ci sarà spazio per rivedere i pugili
della boxe speciale, dove si esibiranno due atleti sulla sedia a
rotelle, già visti in occasione del
3° Trofeo al Village, dove ha sede
la FLT BOXE. Infine Cristian EL
TORO Malvitano pugile nostra-
no, unico caere professionista
all’attivo, che tornerà a combatte-
re nella sua città, per dare spetta-
colo con un angolo delle grandi
occasioni, ovvero con il suo mae-
stro storico, Fabio Filippini della
boxe Ladispoli e lo stesso Fiore
Luisiano. Come se non bastasse,
il giorno prima, in piazza Aldo
Moro sul palco, alle ore 19.30 ci
sarà la cerimonia del peso dove
potrete partecipare al Face to face
dei due Pugili Professionisti. Lo
spettacolo è garantito. Forza FLT
BOXE! E come dicono loro “mai
un passo indietro”! Ah, ultima
nota… l’ingresso è gratuito…
non avete scuse!

“Arrivare al play-out era un sogno”
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I nerazzurri dominano la prima delle due
partite contro i Diavoli: la finale ora è vicina 
Champions League,
semifinale d’andata,
l’Inter stende il Milan 2-0

Cerveteri pronta
ad ospitare il quinto
“Trofeo FLT Boxe”

Appuntamento il 4 giugno in piazza
Risorgimento nel contesto dell’Etruria
Sport Festival. Chiude l’evento
Cristian EL TORO Malvitano

Verso il derby, le sensazioni del dg del Cerveteri Discepolo: “Proveremo
a trasformarlo in realtà. Loro più forti, noi un gruppo che ama la maglia”

Saranno più di 150 i soste-
nitori verdeazzurri al
seguito della squadra di
mister Superchi, capace di
plasmare un gruppo di
giovani alla prima espe-
rienza in Eccellenza. “
Arrivare fin qui per noi è
già un grande traguardo -
spiega il dg Discepolo .
Non ci avremmo scom-
messo, peccato che abbia-

mo una gara difficile che ci
dà poche chance. Ce la gio-
cheremo, il derby scappa
da ogni pronostico e mi
auguro che sia così.
Abbiamo la forza di avere
uno spiccato senso di
appartenenza, ci unisce
uno spirito forte e aggressi-
vo, che spero ci faccia com-
piere quel miracolo che
tutti - ha raccontato il diret-

tore generale Discepolo - A
questi ragazzi non posso
rimproverargli nulla, per-
ché di gare che abbiamo
sbagliate ce ne sono poche
L’organico a disposizione
non ci permetteva di rag-
giungere quello che oggi
abbiamo, quindi vi lascio
capire quanto abbiano
fatto per poterci portare a
giocare il play out” . 



L’attesa è finita. La madre di tutte le birre chiare, grande
vanto della Repubblica Ceca ha ora il monumento che meri-
ta nel centro storico della capitale. Non semplicemente una
targa o una installazione artistica, ma un luogo unico dove
vivere un’esperienza a 360° ricavato in uno storico edificio
–ex sede della Prague Credit Bank- nella centralissima piaz-
za Venceslao. Pilsner Urquell: The Original Experience è,
infatti, molto più di una semplice birreria: il nuovo centro
esperienziale dedicato alla world’s first golden pilsner lager
permette a tutti di apprezzare la spumeggiante madre di
tutte le bionde, in tutti i sensi e con tutti i sensi. Una mostra
interattiva, grazie a tecnologie all’avanguardia, offre un’in-
novativa esperienza multisensoriale attraverso i 180 anni
dello storico marchio Pilsner Urquell, apprezzato in tutto il
mondo. L’Original Tour, della durata di un’ora e mezza e
disponibile anche in italiano, si muove tra passato, presen-
te e futuro di una produzione d’eccellenza che è al contem-
po gusto e storia.  Oltre al percorso illustrativo sulle origi-
ni, le tecniche di birrificazione e la commercializzazione
della storica etichetta, il centro comprende anche una acca-
demia di spillatura. Qui si può apprendere l’arte di spillare
il biondo nettare, da professionisti. Il centro polifunzionale
ospita anche spazi per meeting ed esposizioni. Nessuno,
naturalmente, resta mai a bocca asciutta, grazie all’imman-
cabile birreria, al ristorante dove abbinare la Pilsner alle
specialità della cucina ceca e a uno shop monomarca dove
scatenarsi.  

Conosciuta come il Giardino della Danimarca,
la Fiona è una grande isola ma anche un arci-
pelago, a sud-ovest di Copenaghen, che ha
conservato intatto il suo fascino selvaggio e
autentico. Luogo di nascita del famoso scritto-
re Hans Christian Andersen, la Fiona è un ter-
ritorio naturale con un grandissimo numero di
castelli (ce ne sono ben 123) e di isole (più di
400). Ma anche di giardini, parchi e suggestivi
paesaggi costieri. È davvero una terra ricca di
“wonder” dove ogni giorno è facile meravi-
gliarsi davanti a piccole, grandi esperienze.
Oltre a Odense, la città natale di Andersen, che
è una tappa imperdibile, la Fionia offre molti
spunti alla scoperta di tanti altri angoli dell’iso-
la e si presta facilmente a un viaggio di più
giorni con amici, in coppia o in famiglia. Con i
suoi corsi d'acqua, gli affascinanti cottage con
il tetto di paglia, i bellissimi ponti e quella par-
ticolare luce del Mar Baltico, Fionia ha un'at-

mosfera tranquilla, rilassata che incarna perfet-
tamente il concetto di “turismo lento”. Il capo-
luogo, come abbiamo detto, è la pittoresca e
graziosa Odense, un mix armonioso di tradi-
zione e modernità. Lo scorso anno è stato inau-
gurato un nuovo museo, interamente dedicato
allo scrittore Hans Christian Andersen, che
merita indubbiamente una visita. Ma la città
non rappresenta la sola attrazione di questa
regione. Oltre al capoluogo ci sono infatti Ærø,
un'isola molto “fotogenica” che attira i tanti
viaggiatori in cerca di esperienze nella natura.
È anche il punto di partenza per visitare le
numerose isole dell'arcipelago della Fiona
meridionale, per una vacanza all’insegna del-
l’islands hopping. E, soprattutto, il castello di
Egeskov, sull'isola di Fionia, uno dei più bei
esempi di architettura rinascimentale del Nord
Europa. Il castello ospita una collezione di
costumi d'epoca dal 1850 al 1900. Numerose le

novità di questo 2023: l’”itinerario dei castelli",
un percorso in bicicletta di 660 km alla scoper-
ta dei moltissimi castelli e manieri dell'isola di
Fionia, Langeland e Ærø. Una combinazione
perfetta tra cultura, paesaggi idilliaci e diverti-
mento su due ruote, per riconnettersi con sé
stessi e con la natura. E gli itinerari golosi:
un'ambiziosa scena culinaria tutta da esplora-
re, tra ristoranti gourmet, street food, speciali-
tà tipiche e menu a base di ingredienti esclusi-
vamente locali, del cosiddetto “giardino della
Danimarca”. Per non parlare degli itinerari
tematici, tra birra, formaggi e vino locali.

Il Consiglio di
Amministrazione di Italo -
Nuovo Trasporto Viaggiatori
SpA, presieduto da Luca
Cordero di Montezemolo, che
ha deliberato l’acquisizione, e
la conseguente integrazione
industriale, di Itabus, compa-
gnia privata di trasporto pas-
seggeri su gomma a lunga per-
correnza operativa da fine
maggio 2021. 
L’integrazione di Italo (51
treni) con Itabus (100 bus)
darà vita ad un gruppo in
grado di sviluppare un effi-
ciente servizio di mobilità
integrata, che, grazie alle
sinergie che si realizzeranno,
farà crescere il perimetro di

copertura dell’intero territorio
nazionale, sud compreso:
Sicilia, Puglia e Campania
saranno le prime tre regioni a
partire e diventeranno il
modello di questa intercon-
nessione e dei suoi vantaggi
per i viaggiatori. Un servizio
attivo h24, al quale si aggiun-
gerà l’offerta efficiente ed effi-

cace di chartering, per soddi-
sfare le esigenze di scuole,
società sportive, gruppi turi-
stici e di ogni genere di comu-
nità sia pubblica che privata.
Due realtà e due network
sinergici fra loro, dunque che,
una volta completata l’integra-
zione, daranno vita ad interes-
santi connessioni fra stazioni

ferroviarie ed aeroporti e
porti, sviluppando la rete di
micromobilità urbana e mobi-
lità integrata e offrendo una
vasta scelta ai passeggeri,
acquistabile da un’unica piat-
taforma multimodale e con la
comodità di un singolo bigliet-
to. Il servizio sarà operativo a
partire dall’estate.
“Grazie a questa operazione i
viaggiatori avranno a disposizio-
ne un servizio reale di mobilità
integrata, un progetto in cui Italo
crede e che studia da anni per
facilitare gli spostamenti sul ter-
ritorio” ha dichiarato
Gianbattista La Rocca,
Amministratore Delegato di
Italo. 

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

Italo acquisisce Itabus Apre a Praga Pilsner
Urquell: The Original

Beer Experience 
51 treni e 100 bus per collegare l’Italia. I collegamenti a partire dall’estate:

città, borghi e snodi infrastrutturali connessi 24 ore al giorno 
La bionda più spumeggiante e amata nel mondo 

si svela e seduce in piazza Venceslao 

Roberta Gulotta incontra la stampa 
e presenta il suo nuovo catalogo
Artista poliedrica e sempre molto attiva (è pittrice,
scultrice e fotografa), Roberta Gulotta, dopo anni
di mostre, rassegne d’arte ed eventi a livello nazio-
nale ed internazionale, ha presentato alla stampa
(presso i locali del noto ristorante Diego
Vitagliano) la brochure aggiornata ed il nuovo
catalogo che racchiude buona parte del suo lavoro,
delle sue opere e delle rassegne che l'hanno accom-
pagnata in questi anni. “E’ stato un lavoro emozio-
nante tra i ricordi, confida l'artista, rivedere il per-
corso evolutivo dello stile e degli studi fatti nel
corso degli anni. Una antologia che mostra il tragit-
to verso una crescita ed una evoluzione di stili, di
uso dei materiali, di idee e colori per un perfezio-
namento ed un miglioramento, passando per lo

studio dei grandi maestri d'arte che hanno fatto la
storia quali Wassily Kandinsky, Claude Monet,
Giacomo Balla, Salvador Dalì, George Braque,
Arman per citarne solo alcuni, sino ad affinare un
proprio stile incisivo e deciso con lo studio sul
“Tempo”, tema a me molto caro. Il tempo, prose-
gue la Gulotta, è una dimensione fatta da piccoli
istanti. Un concetto filosofico quindi, o semplice
effetto della ‘quarta dimensione’. Quanto è impor-
tante per noi la componente fisica universale e
quanto il senso di percezione, di Sospensione e del-
l'attesa nel nostro universo, dell'istante, del qui e
ora, del Passato, del Presente e del Futuro e quan-
to incide sulla nostra sensibilità ed emotività!
Come raccontare questo incredibile fenomeno che

ci accompagna e ci condiziona quotidianamente
attraverso la nostra esistenza? Nel VII° secolo
Sant'Agostino nelle Sue Confessioni diceva: “Se
nessuno me lo chiede, lo so; se cerco di spiegarlo a
chi me lo chiede, non lo so”. Ecco, io voglio prova-
re a raffigurarlo”. Nelle opere dell’artista anche
riferimenti alla scienza e ai geni del passato come
Leonardo Da Vinci, Nikola Tesla, Federico Fellini
per un’arte che non dimentichi comunque la storia.
Avremo anche macchinari d'epoca, strumenti
musicali, omaggi al cinema ed al passato che pos-
sano arricchire ed arredare spazi che comunque
raccontino.   Studia inoltre tecniche più razionali e
moderne come la Digital Art, la realtà virtuale e
l'animazione 3D delle sue stesse opere. 

L’isola di Fionia: una destinazione 
da scoprire tutto l’anno
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Riparte Miss Italia e si riaccen-
dono gli animi e i sogni di
migliaia di ragazze. In migliaia,
infatti, si iscrivono ogni anno al
concorso con la speranza che
possa essere per loro un tram-
polino di lancio verso il dorato
mondo dello spettacolo e del
cinema, sulle orme di grandi
dive di ieri, come Gina
Lollobrigida e Sophia Loren o,
in tempi più recenti, Anna
Valle e Miriam Leone.
L’appuntamento con la prima
selezione laziale dell’84° con-
corso nazionale Miss Italia è fis-
sato per venerdì 12 maggio, alle
ore 20.30, presso “Caput
Mundi” (Via Urbano VIII n.16,
al quinto piano del Terminal
Gianicolo) - a due passi dalla
Città del Vaticano - la prima e
unica boutique mall con uno
spazio espositivo di oltre 5.000
mq che rivoluziona il momento
dello shopping trasformandolo
in una vera e propria esperien-
za immersiva, tra arte, brand
esclusivi e food experience
totalmente Made in Italy.
“Caput Mundi apre le porte
alla bellezza! E non potevamo
fare altrimenti, dato che ci tro-
viamo nella città più bella del
mondo - dichiara l’Avv.
Roberto Pacini, a.d. della
Gasak, società che gestisce il
Mall - Siamo estremamente
orgogliosi che il nostro Mall sia
stato scelto per ospitare la
prima selezione di Miss Italia. Il
concorso di bellezza è un vero e
proprio simbolo dell’identità
del nostro Paese, che fin dalla
sua nascita ha lasciato un mar-
chio indelebile nella storia del-
l’entertainment italiana. D’ora
in poi anche noi di Caput
Mundi facciamo parte, nel
nostro piccolo, di questa storia
fatta di eleganza e bellezza.”
Margherita Praticò, organizza-
trice del concorso per il Lazio
con la Delta Events, presenterà
le 30 concorrenti che si esibiran-
no in diversi quadri moda -

dirette dal regista Mario Gori -
indossando abiti tricolore, abiti
da sera con gioielli Miluna,
costumi da bagno e il classico
body da gara, con il quale si
auto presenteranno alla giuria
per la conquista della fascia
“Miss Caput Mundi 2023”.
Ospiti della serata saranno la
patron del concorso Patrizia
Mirigliani e due Miss Italia
romane vincitrici di due degli
ultimi tre concorsi, Martina
Sambucini (Miss Italia 2020) nel
ruolo di presidente della giuria
e Lavinia Abate (Miss Italia
2022), che interpreterà
“Lovesong” di Adele. Tra gli
ospiti anche Federica Maini,
altra ragazza romana vincitrice
del titolo nazionale Miss
Miluna 2022. Patrizia Mirigliani
presenterà “Lasciati guidare
dal buonsenso”, video che vede
protagonista proprio la Miss
Italia 2022 Lavinia Abate, rea-
lizzato per la campagna sulla
sicurezza stradale ideata da
Miss Italia con il patrocinio del
Ministero dei Trasporti e delle
Infrastrutture, per sensibilizza-
re le giovani generazioni su
una guida consapevole. “Il
Concorso è fatto da ragazze e
parla al mondo dei giovani. Per
questo - spiega Patrizia
Mirigliani - ci è sembrato natu-
rale, davanti alle troppe vite
spezzate, alla sofferenza e al
dolore delle famiglie, fare qual-
cosa sul tema del rispetto delle

regole sulla strada per contri-
buire a rendere più sicuro il
futuro dei nostri figli. Il video
verrà diffuso sui canali social
del Concorso e promosso
durante le fasi delle selezioni,
in oltre 400 eventi sul territorio
nazionale. “Ringraziamo il
Ministero dei Trasporti e delle
Infrastrutture per la collabora-
zione all’iniziativa che testimo-
nia la grande volontà e l’impe-
gno a fermare questa strage
silenziosa, lavorando sulla pre-
venzione e sull’educazione
stradale. Ci auguriamo di tro-
vare il sostegno di tanti amici
perché questa è prima di tutto
una battaglia di civiltà.
Proteggiamo la Vita, la nostra e
quella degli altri - conclude la
Mirigliani - perché è la cosa più
importante che abbiamo”.

Miss Italia riparte da “Caput Mundi”
Venerdì 12 maggio, presso la “boutique mall” del Terminal Gianicolo, 
la prima selezione dell’84° edizione del più celebre concorso di bellezza italico

di Antonella Sperati

Domenica 14 Maggio il Mercatino delle Streghe di
Maggio torna alla Città dell’Altra Economia, Ex-
Mattatoio, Largo Dino Frisullo, nel cuore della Roma
storica di Testaccio, Domenica 14 Maggio dalle 10:00
alle 20:00, Ingresso Gratuito! L’appuntamento men-
sile all’insegna della cultura e della tradizione delle
antiche herbarie, fra scope da strega e calderoni, con tantissimi espo-
sitori a tema in una area market esoterica e artigianato dedicata nel
piazzale della Città dell’Altra Economia. Una giornata completa-
mente gratuita per scoprire oggetti ed idee di ogni genere, sia dal
punto di vista artigianale che esoterico, cristalli, incensi naturali, bac-
chette fatte mano, talismani, orgoniti, pentasfere energetiche, abbi-
gliamento, accessori, libri, tarocchi, manuali di magia e quanto di più

curioso e interessante si possa immaginare.
Immancabili gli esperti di cartomanzia per letture e
divinazioni di ogni genere, tarocchi, astrologia tradi-
zionale ed evolutiva, carte sciamaniche e angeliche,
divinazione con le rune tradizionali e delle streghe.
Anche I più piccoli potranno sempre divertirsi nel-
l’area “Giochi Stregati”, con tantissime attività ricrea-
tive e laboratori artistici all’aria aperta, trucca bimbi,

disegno creativo e dell’anima, in collaborazione con il laboratorio
artistico di cartapesta “Per Fare un Gioco” alla Città dell’Altra
Economia. Sempre presente l’angolo street food con specialità mul-
tietniche. Tanti gli eventi e spettacoli a sorpresa durante la giornata!
Il Mercatino delle Streghe è un progetto culturale a cura
dell’Associazione Anima Verde, che da anni presenta su Roma ini-
ziative a favore della cultura esoterica, folkloristica e spirituale.

Mercatino delle Streghe dell’ass. “Anima Verde”
Ultimo appuntamento a Città dell’Altra Economia

Gli Inti-Illimani e Giulio Wilson
di scena al Parco della Musica
Domani la tappa romana fa parte del loro nuovo “Agua World Tour” 
Gli Inti-Illimani e il cantautore fiorentino Giulio
Wilson saliranno domani sera alle ore 21,00 sulle
tavole della Sala Sinopoli dell’Auditorium Parco
della Musica, quale seconda tappa delle undici
del nuovo e attesissimo “Agua World Tour
2023”. Questa volta il gruppo cileno e l’amico ita-
liano, tornano a calcare i palchi di mezzo mondo,
per dare vita dal vivo a “Agua”, il disco di inedi-
ti pubblicato ad aprile scorso che ha sancito di
nuovo l’amicizia e intesa artistica tra il gruppo e
il cantautore. Dopo le date zero del 10 e 11 mag-
gio al Teatro Molière di Bruxelles, sono undici le
date nel nostro paese (quella di domani sarà la
seconda dopo Genova) che toccheranno fino a
fine maggio città importanti come Senigallia,
Torino, Bologna e Napoli per poi proseguire in
Europa a giugno prossimo. Come detto, in que-
sto tour verrà presentato dal vivo e per la prima
volta, il disco “Agua” che contiene tredici tracce
cantate in italiano e in spagnolo, nate tra il 2020 il
2022 e scritte dal cantautore toscano Giulio
Wilson. Un lavoro realizzato tra Firenze in una
fase compositiva pre-incisione e registrato poi a
Santiago del Chile. Una proposta artistica inedi-
ta, che vede due mondi solo apparentemente lon-
tani e diversi tra loro, dove le sonorità tradiziona-
li e ricche della musica andina abbracciano suoni
e parole del cantautorato alternativo italiano,
tanto da coniugare un nuovo stile - certamente
inedito in termini musicali e di contenuti - per il
gruppo cileno, tra i più conosciuti al mondo. Gli
Inti-Illimani e Giulio Wilson si sono incontrati
per cantare e condividere, le problematiche del-
l’attualità (dagli sconvolgenti cambiamenti cli-
matici al recupero dei valori umani) senza toni
nostalgici ma di speranza, per trovare e scegliere
strade diverse per il bene del mondo. Modi e
forme di solidarietà per il progresso sociale e la
salvaguardia ambientale, per recuperare la misu-
ra delle cose. Anche da questo è nato l’album
registrato insieme. Concepito in modo assoluta-
mente “artigianale”, con gli strumenti tipici della
musica andina (la zampogna, la quechua, il cha-
rango boliviano, il bombo, il cuatro venezuelano
e il tres cubano) ad amalgamarsi con la chitarra e
il pianoforte di Giulio Wilson, senza contempla-
re i suoni elettronici, plug-in, e altri effetti com-

puteristici. Apprezzati in tutto il mondo, gli Inti-
Illimani, nati come gruppo nel 1967, hanno sem-
pre cantato nella loro carriera la resistenza contro
ogni forma di violenza e di guerra. A partire
dagli anni ‘80 la loro carriera si e ̀distinta per i
tanti successi, raggiungendo i primi posti della
classifica italiana e collezionando innumerevoli
dischi d’Oro e Platino. Hanno suonato in più di
58 paesi nel mondo e condividendo i palchi con
artisti del calibro di Bruce Springsteen, Sting,
Peter Gabriel, Tracy Chapman, Mercedes Sosa,
Milton Nascimento, Lucio Dalla, Joan Baez e tan-
tissimi altri. Questa sera si presenteranno nella
formazione attuale ovvero Jorge Coulon,
Marcelo Coulon, Christían González, David
Azán, Camilo Lema, Daniel Cantillana, César
Jara ed Efrén Viera. Giulio Wilson, cantautore ed
enologo, paroliere eclettico e musicista, interpre-
ta i canoni della canzone popolare e d’autore.
Nell’arco della sua avventura musicale ha colla-
borato non solo con gli Inti-Illimani, ma con
molti altri artisti, tra cui Vinicio Capossela,
Bobby Solo, Roy Paci e Ron. Negli anni della sua
attività artistica ha ottenuto numerosi riconosci-
menti, tra cui il Premio Anacapri Bruno Lauzi, il
Premio Bertoli e il Premio della Critica al concor-
so Voci per La Liberta ̀ - Una canzone per
Amnesty. In ultimo c’è da dire che parte degli
incassi di questo tour e del suo progetto disco-
grafico sarà destinata alla piantagione di alberi
nella foresta amazzonica. Che dire: Chapeau!

D.A.



Pandolfi per ‘Siccità’ e
Benedetta Porcaroli per
‘Amanda’. 
“Ringrazio la lentezza, la fra-
gilità, il gioco, la fantasia, l’im-
maginazione che sono l’anti-
doto a questi tempi”, ha detto
Gifuni ritirando la statuetta,
esaltando “il valore dell’indi-
pendenza e della libertà creati-
va svincolata dalle logiche di

profitto”. Gli altri candidati
erano Alessandro Borghi e
Luca Marinelli per ‘Le otto
montagne’, Ficarra & Picone
per ‘La stranezza’ e Luigi Lo
Cascio per ‘Il signore delle for-
miche’ Va invece a Emanuela
Fanelli e Francesco Di Leva il
David di Donatello 2023 come
migliori attori non protagoni-
sti. A Fanelli va il premio per il

film ‘Siccità’ diretto da Paolo
Virzì. Le altre candidate erano
Giulia Andò per ‘La stranez-
za’, Daniela Marra per
‘Esterno notte’, Giovanna
Mezzogiorno per ‘Amanda’ e
Aurora Quattrocchi per
‘Nostalgia’. 
Mentre Di Leva riceve il David
per ‘Nostalgia’ diretto da
Mario Martone. “Grazie a

Mario Martone che accompa-
gna la mia carriera da 25 anni.
Grazie a mia moglie che mi
rende un uomo semplice e
onesto, la amo per questo. In
realtà state premiando due
persone: senza Pierfrancesco
Favino questo premio non
l’avrei mai preso”, ha detto
l’attore visibilmente emozio-
nato. 
Delusione si diceva invece per
Il signore delle formiche di
Gianni Amelio (classe 1945 e
tre David vinti) che nonostan-
te le undici candidature non
ottiene nulla. Bene invece La
siccità di Paolo Virzì che oltre
alla Fanelli viene premiato per
gli effetti visivi e bene per
L’ombra di Caravaggio di
Michele Placido che porta a
casa la miglior acconciatura a
Desiree Corridoni e il Davide
giovani. Per Il grande giorno
di Massimo Venier con Aldo,
Giovanni e Giacomo invece il
David dello spettatore, mentre
il David esordio alla regia va al
coraggioso film Settembre di
Giulia Louise Steigerwalt che
vince anche il David miglior

attrice protagonista andato a
Barbara Ronchi. Tra i momen-
ti più belli di questa edizione
il David Speciale a Isabella
Rossellini che alla domanda
sul segreto della bellezza
replica con il suo bel sorriso:
“Il fotografo Richard Avedon
mi disse un giorno che essere
modella è un po’ come essere
un’attrice del cinema muto e
non che non c’è bellezza senza
emozioni”. Tra i ricordi di
questa edizione quello dedica-
to ad Anna Magnani, prima
con una canzone di Noemi e
poi con con l’attrice che dice in
un’intervista: “Certo gli attori
sono egoisti, egocentrici ed
esibizionisti, ma guai se non ci 
fossero”. E ancora tra i ricordi
quello dedicato a Gina
Lollobrigida con filmati tratti
dai suoi film con in testa lo
straordinario ‘Pane amore e
fantasia’ di Luigi Comencini.
Tra gli altri premi quello alla
miglior canzone andato a
Proiettili cantata da Elodie nel
film Ti mangio il cuore, men-
tre il miglior documentario è Il
cerchio di Sophie Chiarello.
Infine, miglior film internazio-
nale The Fabelsman di Steven
Spielberg.

Scomparsa, l’annuncio
durante la cerimonia
E’ morto il regista e sceneggia-
tore Enrico Oldoini, all’età di
77 anni che aveva compiuto la
scorsa settimana. 
L’annuncio della sua scom-
parsa è stato dato anche in
diretta tv da Carlo Conti
durante la cerimonia per la
consegna dei premi ‘David di
Donatello’ e il pubblico pre-
sente nello studio di Cinecittà
ha tributato un applauso in
ricordo dell’artista. Enrico
Oldoini era ligure, nato alla
Spezia nel 1946. Dopo aver
frequentato a Roma
l’Accademia nazionale d’Arte
drammatica, ha iniziato la car-
riera di sceneggiatore per regi-
sti come Alberto Lattuada,
Pasquale Festa Campanile,
Nanni Loy, Carlo Verdone,
Lina Wertmuller, Marco
Ferreri, åBruno e Sergio
Corbucci. E’ l’ideatore della
fortunata serie tv della Rai,
‘Don Matteo’ e ha diretto la
prima stagione di ‘Un passo
dal cielo’. 
Per il cinema, ha firmato le
regie dei film ‘Cuori nella tor-
menta’, ‘Lui è peggio di me’,
‘Una botta di vita’, ‘Vacanze
di Natale’ del 1990 e 1991,
‘Miracolo italiano’, ‘La fidan-
zata di papà’, ‘I mostri oggi’.
Per la tv, oltre a ‘Don Matteo’
e ‘Un passo dal cielo’, i lavori
‘Dio vede e provvede’, ‘A casa
di Anna’, ‘Capri’, ‘Il restaura-
tore’, ‘Provaci ancora prof’
sesta stagione.

Va a ‘Le otto montagne’ diret-
to da Felix Van Groeningen e
Charlotte Vandermeersch con
Alessandro Borghi e Luca
Marinelli, il David di
Donatello 2023 per il miglior
film. Il film di amicizia a gran-
di altezze conquista anche
miglior fotografia, sceneggia-
tura non originale e suono. Gli
altri film candidati erano
‘Esterno notte’ di Marco
Bellocchio, ‘Nostalgia’ di
Mario Martone’, ‘Il signore
delle formiche’ di Gianni
Amelio e ‘La stranezza’ di
Roberto Andò. La stranezza di
Roberto Andò vince nelle cate-
gorie: scenografia, costumi,
sceneggiatura originale e pro-
duzione. “Un viaggio incredi-
bile. Perché due belgi fanno
un film in Italia? Era una sto-
ria molto bella, da un libro che
mi hanno mandato i produtto-
ri e ho detto: si’, lo faccio”,
dice Felix Van Groeningen.
“Grazie per questa dichiara-
zione d’amore. Noi amiamo
l’Italia”, aggiunge commuo-
vendosi Charlotte
Vandermeersh. Alessandro
Borghi, protagonista del film,
aggiunge: “Fare questo film e’
stato un regalo incredibile per
la mia vita. Un incontro mera-
viglioso condividere questa
cosa con mio fratello che sta
qua”, aggiunge indicando
Luca Marinelli che aggiunge:
“Sono due anime gigantesche
che ci hanno regalato que-
st’avventura meravigliosa”.
Marco Bellocchio riceve invece
il David per la migliore regia
con il film ‘Esterno notte’.
“Non me lo aspettavo... ma lo
accetto!”, ha esclamato nel
ricevere il premio. iL grande
regista si porta a casa regia,
attore protagonista (Fabrizio
Gifuni), montaggio e trucco.
Gli altri candidati erano
Gianni Amelio per ‘Il signore
delle formiche’, Roberto Andò
per ‘La stranezza’, Mario
Martone per ‘Nostalgia’, Felix
van Groeningen e Charlotte
Vandermeersh per ‘Le otto
montagne’. Barbara Ronchi
per ‘Settembre’ e Fabrizio
Gifuni per ‘Esterno Notte’
sono i migliori attori protago-
nisti. “Ringrazio Giulia che mi
ha dato fiducia - ha detto riti-
rando la statuetta Ronchi - è
stato un onore assistere allo
sbocciare di una regista.
Dedico il premio a due uomini
che illuminano la mia vita, se
brillo è grazie a loro:
Alessandro e Giovanni, che è a
casa”, ha detto l’attrice prima
del messaggio al figlio:
“Amore, mamma ha vinto il
David”! Le altre candidate
come attrici erano per
Margherita Buy per ‘Esterno
notte’, Penelope Cruz per
‘L’immensità’, Claudia

La Miglior regia a Bellocchio. Gifuni e Ronchi migliori attori protagonisti 
Cinema è “David di Donatello 2023”
Il miglior film è “Le otto montagne”

‘Il respiro della foresta’ di
Jin Huaqing arriva al cine-
ma il 22, 23 e 24 maggio con
Wanted Cinema: 20.000
monache buddiste vivono in
un monastero su un altopia-
no innevato in Tibet.
Circondate da una natura
aspra e isolate dal mondo
esterno, durante i 100 giorni
più freddi dell’anno, lonta-
ne dalle loro famiglie, que-
ste donne ci offrono un assaggio della
loro ricerca spirituale e della loro devo-

zione religiosa che le porta
ad affrontare i grandi quesi-
ti dell’esistenza umana. In
tutto e per tutto un lavoro di
inchiesta spirituale, ‘Il respi-
ro della foresta’ è un mae-
stoso documentario - con
immagini di enorme impat-
to visivo - che tratteggia i
particolari dell’annuale riti-
ro di migliaia di monache
Tibetane, auto-confinate in

piccole abitazioni in legno, che punteg-
giano il vasto altopiano del Tibet. Con

una delicatezza straordinaria, la mac-
china da presa si apposta nel Monastero
Yarchen osservando le donne che,
durante i 100 giorni del loro apprendi-
stato, affrontano e in qualche caso risol-
vono, profonde questioni di vita o di
morte, di sofferenza e guarigione, di
karma e missione interiore. Tra i ricono-
scimenti che Il respiro della foresta ha
avuto si contano il Premio per il Miglior
Documentario al Golden Horse Film
Festival (2021) e il premio Speciale della
Giuria al Seattle International Film
Festival (2022).

Cinema: ‘Il respiro della foresta’
nelle sale il 22, 23 e 24 maggio

L’attore americano Al Pacino si unisce al
cast del film in formato biopic sul pittore e
scultore italiano Amedeo Modigliani
(1884-1920), le cui riprese inizieranno que-
sto autunno a Budapest (Ungheria) sotto la
regia di Johnny Depp. “Modi”, come si
intitola il film che rappresenta il ritorno di
Depp come cineasta dopo un’impasse
durata 25 anni, avra’ nel cast anche
Riccardo Scamarcio (“Loro” o “John Wick:
Blood Pact”, tra gli altri) e con Pierrre
Niney (“Yves Saint Laurent”), secondo
quanto annunciato dal media digitale
Deadline. La trama si svolgera’ nell’arco di

48 ore nella vita di Modigliani (interpreta-
to da Riccardo Scamarcio) che ritrarra’
momenti turbolenti in cui fugge dalla poli-
zia per le strade di una Parigi devastata
dalla prima guerra mondiale e desidera
addirittura porre fine alla sua carriera di
fronte alla mancanza di riconoscimento.
Lo spettacolo, basato sull’opera
“Modigliani” di Dennis McIntyre, vedra’
Niney nei panni dell’artista francese
Maurice Utrillo e lo stesso Al Pacino nel
ruolo del collezionista d’arte Gangnat. Il
pittore bielorusso Chaim Soutine, cosi’
come la scrittrice britannica e musa di

Modigliani, Beatrice Hastings, saranno
altre figure interpretate nel film. Il casting
per il film non è ancora stato completato.

Cinema: Al Pacino con Scamarcio
nel cast del film su “Modigliani”
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L’artista Mariarosaria Stigliano, dopo la mostra
allestita nel 2021, torna nella galleria romana
Edarcom Europa, in via Macedonia 12, con la
mostra “Carousel” composta da circa 30 opere
per lo più realizzate negli ultimi due anni  (inau-
gurazione venerdì 12 maggio alle ore 17.30).
Artista dotata di una spiccata sensibilità intro-
spettiva, Stigliano vanta ormai una avviata car-
riera costellata di mostre e riconoscimenti in
ambito nazionale e internazionale. Alice
Crisponi, autrice di uno dei testi in catalogo,
segnala che Mariarosaria Stigliano “Da sempre
affascinata dalla dimensione urbana, in particola-
re delle città del nord Europa, consolida la pro-

pria cifra stilistica delineando paesaggi e ambien-
tazioni come mnemonici rimandi ai suoi viaggi.
L’atmosfera che si dispiega nelle sue opere è
sospesa, come nel tentativo di immortalare uno
sfuggente ricordo; le luci artificiali conferiscono
un clima vibrante e straniante, in un limbo tra
sogno e veglia. Sebbene le sue opere possano
apparire come scorci del regno notturno, prota-
gonista assoluto non è il buio, bensì la luce”. E
Francesco Ciaffi, direttore della galleria, nell’altro
testo in catalogo annota inoltre che “L’arte di
Mariarosaria Stigliano ha sempre trovato nutri-
mento nella dimensione dell’uomo di oggi che, in
una perenne contraddizione, vive spesso una

realtà solitaria in un’epoca connotata da una
esagerata socialità. Ma la solitudine, nelle opere
dell’artista, non ha una valenza necessariamen-
te negativa, anzi, spesso è proprio la visione di
una passeggiata tra le luci della notte a compor-
re quelle atmosfere romantiche e sognanti che
tanto ci affascinano”. Artista dotata di una spic-
cata sensibilità introspettiva, Mariarosaria
Stigliano vanta ormai una avviata carriera costel-
lata di mostre e riconoscimenti in ambito nazio-
nale e internazionale. La mostra resta aperta fino
al 27 maggio dal lunedì al sabato dalle 10:30 alle
13:00 e dalle 15:30 alle 19:30 (ingresso libero). 

Marilena Lupi “Ruota panoramica”, 2023, olio, pigmenti e smalti su tela cm 100x100

Al via la mostra personale presso la galleria romana Edarcom Europa in via Mecedonia

Mariarosaria Stigliano è “Carousel”



E’ finalmente disponibile il
videoclip di “Lasciami cade-
re”, per la regia di Walter
Molfese. L’evocativo brano di
Lisa Manara uscito il 5 mag-
gio in radio e sulle piattafor-
me, è un brano che incornicia
una vocalità libera e istintiva
che sembra provenire dalle
profondità della Terra.
“Lasciami cadere rappresenta
per me un brano iniziatico, un
lasciarsi andare verso quel
nuovo che segna, allo stesso
tempo, un eterno ritorno” -

racconta Lisa. “Non soltanto
perchè è la prima uscita di un
brano scritto da me ma perchè
richiama due temi importanti:
da una parte il rapporto con il
padre, figura fondamentale
per la crescita di una bambi-
na; dall’altra la presenza del
pianoforte che volevo fosse
protagonista, strumento con il
quale compongo e grazie al
quale ho incontrato la musica
all’età di 4 anni”. E’ proprio il
pianoforte lo strumento cen-
trale che fa da contrappunto
alla voce ricca di sfumature di
Lisa, e che accompagna in
modo delicato le parole del
testo. L’idea è quella di recu-
perare la primordiale natura
del brano vestendolo di pochi
ulteriori dettagli per mantene-
re la sua essenza originale. Un
brano personale e autobiogra-
fico, dalle immagini voluta-
mente caotiche e frammenta-
te, che rievocano la sensazio-
ne vissuta in un dato periodo
della vita dell’artista per il
rapporto ambivalente con il
padre, figura che per una
ragazza rappresenta l’incon-
tro con il mondo esterno, un
ponte per la conquista della
vita a cavallo tra la famiglia e
la società. Al centro l’equili-
brio precario tra vicinanza e
lontananza, l’uno il riflesso
dall’altro e da cui ci si vuole
affrancare. Si tratta di un
amore che vuole trasmetterci
protezione ma che a volte fini-
sce quasi per soffocare la
nostra individualità quando
l’unica cosa che vorremmo è
poterci sentire liberi di essere,
di sbagliare e anche di cadere
per imparare a rialzarsi.
Scrivere questo brano, potente
e suggestivo, è stato per Lisa
Manara come cucire, legare
assieme i ricordi e le emozioni
e farne un intero restituendo
forma alle cose. “Le canzoni
sono incontri, la stessa canzo-
ne può parlarci in modo
diverso a seconda del periodo
che viviamo perchè ci evolvia-
mo e quello che decidiamo di
assorbire dal mondo sarà
sempre differente in ogni
momento del nostro percor-
so”. 

Grande successo per la tour-
nèe nei teatri più importanti
d’Italia di “Queen At The
Opera”, lo show rock- sinfoni-
co interamente basato sulle
leggendarie musiche dei
Queen. Lo spettacolo ha regi-
strato numerosi sold out in
tutta Italia e un grandissimo
coinvolgimento da parte del
pubblico, che in ogni data ha
cantato, ballato e si è emozio-
nato sulle note della band lon-
dinese. “Il successo di questo
tour ha superato le migliori
aspettative - racconta Simone
Scorcelletti, produttore musi-
cale e direttore artistico di
Queen At The Opera -. Questo
è il frutto di anni di selezione e
perfezionamento, degli artisti,
della scenotecnica e della pro-
duzione. Ma il ringraziamento
più grande va al pubblico che
continua ad inondarci di affet-
to ed energia. Ed e ̀per loro che
stiamo preparando grandi sor-
prese per la prossima stagio-
ne”. Sul palco si sono avvicen-
date le grandi voci di Luca
Marconi, Valentina Ferrari,
Alessandro Marchi, Luana
Fraccalvieri e del soprano liri-
co Giada Sabellico, capaci di
reinterpretare i più grandi suc-
cessi della band. Con loro
un’orchestra d’eccezione diret-
ta da Piero Gallo e composta
dai migliori musicisti del
panorama musicale odierno

(tra questi, il Maestro Prisca
Amori, storica collaboratrice
di Ennio Morricone). Classici
indimenticabili e senza tempo
come We Are The Champions,
Bohemian Rhapsody, We Will
Rock You, The Show Must Go
On, Radio Ga Ga, Another
One Bites The Dust, Who
Wants To Live Forever sono
stati protagonisti di uno spet-
tacolo di rilievo artistico e cul-
turale che rende omaggio alla
band londinese che ha fatto la
storia, in cui si sono incontrati
la musica sinfonica e il rock, la

delicatezza degli archi con i
riff della chitarra elettrica. A
dare ancora più pathos alla
scena un suggestivo visual
show, che ha emozionato e
coinvolto a pieno il pubblico.
Prodotto da DuncanEventi,
Queen At The Opera nasce da
un’idea del produttore musi-
cale e direttore artistico
Simone Scorcelletti e, dal suo
esordio nel 2015, ha raccolto
standing ovation e registrato
sold out in Italia e in Europa.
Partner dello show: RDS,
Fenix Pharma e Fenix Life. 

Emma Marrone: “Il prossimo
disco conterrà tante anime”
“Il mio prossimo viaggio sarà cantare dal vivo e in mezzo alla gente”
Emma è stata ospite di RTL
102.5 in compagnia di Matteo
Campese e La Zac. Durante
The Flight, l’artista ha presen-
tato “Mezzo Mondo”, il suo
ultimo singolo. Disponibile
dal 28 aprile, e da subito in
rotazione radiofonica su RTL
102.5, “Mezzo Mondo” è il
nuovo singolo di Emma. Il
brano, con nuove sonorità e
sfumature vocali inedite,
segna il ritorno alla musica
dell’artista salentina. Scritto e
composto da Francesco
Tarducci, Emma, Jacopo
Ettorre e Francesco Catitti e
prodotta da Katoo e Zef,
“Mezzo Mondo” è il primo
singolo estratto dal prossimo
disco di inediti. “‘Mezzo
Mondo’ arriva da 13 anni di
musica e esperienza. Abbiamo
fatto mezzo mondo, ora fare-
mo l’altra metà con la voglia di
fare bene e divertirci. Voglio
tornare sui palchi, a cantare
dal vivo in mezzo alla gente.
E’ questo il mio prossimo
viaggio. Al concerto del Primo
Maggio ho scaldato i motori.
Prossimamente ci saranno

delle novità live. ‘Mezzo
Mondo’ è un apripista, non ho
fatto segreto del mio lavoro in
questi mesi, ho tirato giù un
album” - racconta Emma.
"‘Mezzo Mondo’ parla di
voglia di ritornare con uno
spirito diverso, con una forma
più leggera. Avevo voglia di
dire che ne ho passate tante e
che ho voglia di ritornare.
Leggerezza, non superficialità.
Ho toccato vette altissime e
buchi neri profondissimi, il
risultato è questo equilibrio

che si trova alla fine, e se può
essere di supporto per qual-
cun altro sono contenta” - con-
tinua. Il prossimo album usci-
rà a distanza di 4 anni dal pre-
cedente “Fortuna”. A RTL
102.5 Emma racconta: “Sarà
un disco scritto con tante
mani, ho lavorato con molti
autori e produttori ed è una
cosa bellissima. Ci saranno
tante anime, non mi sono ver-
gognata ad esprimermi in
tanti modi diversi, ho final-
mente smesso di avere pudori.

Prima mi vergognavo a tirare
fuori emozioni e sentimenti in
compagnia, anche se sembro
una cazzara, in realtà sono
molto timida. Pian piano que-
st’anno me ne sono liberata.
Bisogna condividere le pro-
prie paure con gli altri, con chi
sa prendersi cura delle tue
paure e fragilità. Questo disco
l’ho fatto con tante persone,
ma non con chiunque. Vorrei
duettare con tanti artisti stra-
nieri. Uno tra tutti Lana del
Rey, è figa, brava e simpatica.
Quest’estate eravamo invitate
alla sfilata di Gucci e l’ho
conosciuta. Non se la tira per
niente”. E sull’eventualità di
un featuring con Lazza: “Tutto
può succedere in questo
disco”. Emma sarà fra i prota-
gonisti del Radio Zeta Future
Hits Live, il grande Festival
della Generazione Zeta, il 10
giugno al Centrale del Foro
Italico di Roma. “Il 10 giugno
sarò a Roma al Foro Italico
insieme a tanti altri artisti per
il Radio Zeta Future Hits Live.
Con tanto entusiasmo e diver-
timento” - conclude. 
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Online il videoclip 
di “Lasciami cadere”
Il singolo di Lisa Manara è in radio 
e su tutte le piattaforme digitali

“Queen At The Opera” la tournèe è un successo
Lo show rock-sinfonico basato sulle musiche dei Queen ha registrato numerosi sold-out




